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Gouveia usou o seu Instagram para informar a 
liberação de R$ 1.481.855,25 para recape
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Comemoração surpresa para a fisioterapeuta Tatiane 
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Amanhã

Dados da Casa 
de Apoio ao 
Migrante mostra 
que cidade tem 
60 pessoas em 
situação de rua
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Secretário 
Municipal de 
Fazenda sofre 
acidente com 
carreta e passa 
noite em hospital
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Jales conclui  
1ª edição dos 
Jogos Olímpicos 
Escolares 2024 
com resultado 
positivo
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Temperatura 
cai a 7 graus e 
dia 29 foi o mais 
frio do ano
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Sol com algumas nuvens.
Não chove.

MAIO AMARELO
Jales conclui campanha com diversas ações de 
conscientização no trânsito

 PÁGINA A3

Prefeitura inaugura Arena 
Esportiva “Deva Pascovicci”

Reforma da Praça João Mariano 
de Freitas entra na fase final

Administração inicia reforma 
do Viaduto Antônio Amaro

Em menos de um ano, a Prefeitura 
de Jales inaugurou três areninhas 
esportivas e na terça-feira, dia 28 
de maio, aconteceu a cerimônia de 
inauguração da areninha “Deva Pas-
covicci”, construída no Conjunto Ha-
bitacional Vereador Dercílio Joaquim 
Carvalho, bem ao lado do playground 
infantil e da academia ao ar livre.

 PÁGINA A10

 PÁGINA A3

Número de filiados a partidos políticos 
em Jales é o segundo menor em 15 anos

O Brasil tem 16.368.356 de ci-
dadãos filiados a partidos políticos 
espalhados em 5.571 municípios. 

Desses, 2.999.068 estão no Estado 
de São Paulo. É o maior número por 
estado. Em seguida aparece Minas 

Gerais, que tem 1.700.282 filiados. 
Na outra ponta, o estado com menos 
filiados dentro do território nacional 

é Roraima que tem apenas 60.792. 
No exterior são 16.707 brasileiros 
filiados.  
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Não são incomuns as histórias de pro-
fissionais que, voluntariamente, trocam de 
emprego para ganhar menos do que em suas 
posições anteriores. Será que essas pessoas 
não ligam para dinheiro? Claro que ligam.

Elas apenas sabem que existem outras 
moedas que têm valor. E que provavelmente 
essas outras formas de pagamento poderão 
ser “monetizadas” com juros atraentes no fu-
turo. O conhecimento é uma dessas moedas.

Quando alguém sabe que vai aprender 
mais por trabalhar em uma organização, 
coloca isso na equação antes de definir qual 
caminho seguir. Ela sabe que, quanto mais 
preparada estiver, mais será valorizada – in-
clusive financeiramente – no futuro.

Eu mesmo tomei uma decisão nesse senti-
do no início da minha vida profissional. Logo 
depois de sair da faculdade, participei de di-
versos processos de seleção para trainee e tive 
a ventura de ser admitido em alguns deles.

Depois de analisar as opções, escolhi um 
dos que pagavam o menor salário: a Unilever. 
Mas eu sabia que essa respeitada multina-
cional não era apenas uma empresa. Era uma 
escola. Um lugar onde eu poderia entrar em 
contato com as mais avançadas ferramentas e 
conceitos de gestão.

Ao comparar o pagamento pecuniário 
com a remuneração subjetiva em moedas de 
conhecimento, quero mostrar que o aprendi-
zado pode ser um elemento motivador extrín-
seco, tanto quanto o é o salário.

E talvez mais efetivo, pois o conhecimento 
parece ter, ainda, algumas nuances ligadas à 
motivação intrínseca, já que aprender é algo 
que pode ter um significado em si. Com poten-
cial para gerar satisfação por si mesmo.

E segundo Edward Deci, a dimensão intrín-
seca da motivação é mais densa e perene. Isso 
se aplica não só a empresas – como agentes 
de motivação –, mas também, se não princi-
palmente, aos líderes.

Todo mundo que viveu no ambiente corpo-

rativo sabe que existem gerentes com os quais 
todos querem trabalhar, enquanto outros são 
evitados como a morte. Por vários motivos. 
Um dos mais perceptíveis é o quanto essa 
pessoa se dedica a desenvolver os membros 
do seu time.

O quanto essa pessoa se dispõe a ensinar 
o que sabe e o que sabe fazer. Isso porque a 
grande maioria dos liderados quer aprender. 
Porque consegue estabelecer uma relação 
causal entre aprender mais e ser mais bem-
-sucedido. E também porque, como já disse-
mos, é bom aprender.

Não é por outro motivo que alguns autores 
comparam o papel do líder ao de professor. 
Quem age dessa forma está exercendo as ati-
vidades ligadas à segunda dimensão do papel 
do líder – além de gerar comprometimento 
-, que é desenvolver pessoas, o que torna tal 
comportamento ainda mais vital para o exer-
cício da liderança.

A verdade é que quanto mais o líder ensina, 
mais ele aumenta a probabilidade de ter uma 
equipe engajada. Uma consequência direta, 
dramática e polêmica dessas constatações é 
que uma empresa não precisa pagar os me-
lhores salários nominais para ter os melhores 
colaboradores em seus quadros.

Desde que pague a diferença – e mais um 
pouco – com moedas não imediatamente 
pecuniárias, dentre as quais o aprendizado é 
uma das mais valorizadas. Por isso, um líder 
de verdade, que realmente entende a respon-
sabilidade de sua posição, ensina o que sabe, 
inspira pelo exemplo e valoriza o desenvolvi-
mento contínuo de sua equipe.

*Yuri Trafane é consultor empresarial na 
Ynner Treinamentos e autor de “Os Quatro 

Papéis”

Dar vida às palavras, expressões e gestos que 
formam a substância da comunicação é funda-
mentalmente humano. Exige nossa presença 
ativa e capacidade de interpretar e responder ao 
que está sendo comunicado. Sem esta iniciativa, 
a comunicação perderia sua profundidade, sua 
riqueza e seu potencial para construir relaciona-
mentos e promover entendimento mútuo.

 Por veículos e plataformas digitais diversas, a 
comunicação pode desempenhar um papel vital 
na sociedade, sendo uma via poderosa para disse-
minar informações, influenciar opiniões e conec-
tar pessoas. Sua importância transpõe fronteiras 
geográficas e culturais, podendo impactar nossas 
percepções, valores e comportamentos. Ainda 
assim, essa influência só se mantém relevante 
quando é empregada com responsabilidade e 
integridade.

 A verdade é o alicerce da comunicação midi-
ática autêntica. Narrativas precisas e confiáveis 
têm o poder de inspirar, educar e unir pessoas de 
maneira genuína. Uma história comovente de 
sobrevivência que pude cobrir como jornalista, 
(entre tantas outras, como as que ocorrem no 
Rio Grande do Sul), pode ser um exemplo desse 
poder.

 Ana Maria enfrentou no fim dos anos 80, aos 
48 anos, um momento assustador no bairro onde 
morava em uma cidade no interior do Brasil. No 
fundo da casa, onde reside até hoje, há um rio 
não muito volumoso, mas de correnteza consi-
deravelmente forte. As chuvas que persistiram 
por uma semana sobre a cidade, naquela época, 
arrastaram tudo em seu caminho e provocaram o 
transbordamento do rio de tal forma que a água 
encobriu uma ponte e quase engoliu dezenas de 
casas na área. Ana Maria e sua família viram-se 
obrigadas a deixar sua residência, refugiando-
-se na casa de parentes diante da situação cr&ia 
cute;tica causada pela enxurrada.

 Em meio à dor, Ana chorou profundamente 
pela perda de três de seus vizinhos durante as 
inundações, além de todos os seus bens ma-
teriais. No entanto, não se permitiu sucumbir 

à tristeza, tornando-se uma fonte de encoraja-
mento para seu marido, filhas e demais vizinhos, 
incentivando-os a recomeçar a difícil jornada de 
sobrevivência.

 Nos dias difíceis que se seguiram, as famílias 
afetadas encontraram amparo na solidariedade 
e assistência da população, além do apoio provi-
denciado pela prefeitura. Unidas pela tragédia, 
as famílias compartilharam o que recebiam da 
comunidade local, além do amparo psicológico. 
Juntas, enfrentaram as dificuldades com resili-
ência e colaboração. A imprensa local e regional 
relatava os eventos com precisão e sensibilidade.

 Histórias como a vivida pela família de Ana 
Maria tocaram o coração de milhares de pessoas, 
inspirando atos de generosidade e compaixão. 
Naquele período, as notícias dos veículos de co-
municação – eu fazia parte de um deles – desem-
penharam papel fundamental na mobilização 
para auxiliar e na conscientização dos desafios 
enfrentados pelas famílias afetadas.

 Após alguns anos, as famílias reconstruíram 
suas vidas, transformando o episódio sombrio 
em uma história de resistência e esperança. Esse 
relato representa não somente a relevância da 
comunicação na divulgação da verdade, mas 
também seu poder de criar empatia, solidarieda-
de e mudança positiva.

 Nos momentos mais difíceis e assustadores, 
é a narrativa autêntica que nos lembra da nossa 
humanidade compartilhada e do potencial de su-
peração que habita o coração de cada um de nós. 
Estejamos, pois, comprometidos a ser agentes da 
verdade e da esperança em tudo o que fizermos, 
inspirando as pessoas a se juntarem a nós nessa 
jornada de transformação e renovação.

* Reinaldo César - editor-chefe de Jornalis-
mo e apresentador do telejornal Canção Nova 

Notícias
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Conhecimento é o combustível da motivaçãoA importância da comunicação humanizada

APARECIDA
E quem deu as caras em público novamente foi a ex-presidente 

da Câmara de Jales, Aracy Cardoso, a “Professora Tatinha”. Ela 
esteve na Sessão Ordinária de segunda-feira acompanhando um dos 
muitos homenageados na ocasião. Praticamente todos os vereadores 
que usaram a tribuna mencionaram a presença da ex-parlamentar, 
um bom exemplo do que falta no nosso parlamento atualmente: 
combate, preparo e polidez. Atualmente temos alguns combativos, 
mas despreparados e temos alguns preparados, mas pouco comba-
tivos. Sobram dedos numa das mãos para enumerar os que reúnem 
os três predicados. 

       
HOMENAGENS 
A Sessão foi uma das mais duradouras dos últimos tempos. Por 

dois motivos: as urnas se aproximam e aumentam a ânsia que os 
políticos têm de aparecer. E havia público no plenário, ainda que 
não muito. 

Entre as proposituras estavam as ques concederam medalhas XV 
de Abril a Luís Carlos Tondini; Sérgio Luís Nacca, e José Lafayette 
de Oliveira Gonçalves. Além da que outorgou Título de Cidadão 
Jalesense ao senhor Bernardino Mendes de Seixas. 

Também form aprovadas as moções de Aplausos para a lutadora 
jalesense Luana Renata Lourenço dos Santos, pela conquista da 
medalha de Prata no Campeonato Sul-Americano de Jiu-Jitsu; De 
Aplausos a Osmar Alves de Oliveira, pela sua dedicada trajetória 
de mais de três décadas como peão de rodeio; Também de Aplausos 
ao delegado Haroldo Barcos Burghetti, pela sua nomeação como 
Chefe da Delegacia de Polícia Federal em Jales; Uma Moção de 
Congratulações aos Mantenedores, Coordenadores, Professores e 
Colaboradores do UNIJALES, pela celebração do 50º ano da cria-
ção do curso de Letras e uma Moção de Pesar à Família de Ricardo 
Carneiro Andreu, o Tatão, que morreu na quinta-feira, 16.

NÃO ACABOU
Em conversa com este “escriba”, o prefeito Luis Henrique in-

formou que o que ele chama de “maior programa de recapeamento 
asfáltico da história de Jales” ainda não acabou. Vários convênios de 
várias emendas estão chegando ou ainda estão para chegar e as má-
quinas apenas deram uma parada. Logo estarão renovando as nossas 
ruas e avenidas novamente.  O presidente da Câmara Municipal, 
Ricardo Gouveia, corroborou a declaração do prefeito através das 
sua redes sociais, Em vídeo publicado no seu Instagram, Gouveia 
informou que  o deputado Fausto Pinato, maior expoente do seu 
partido na região, tinha comunicado a liberação de uma emenda de 
R$ 1.481.855,25 para recape. Boa parte tinha sido destinada para a 
rua Vicente Leporace.

PRESIDENTE
Aliás, falando em Fausto Pinato, o federal tem crescido 

no Congresso. Na semana passada ele presidiu a sessão 
solene da Câmara que comemorou o centenário do Tribu-
nal de Contas do Estado de São Paulo.  Além da cúpula do 
TCE-SP, grande figurões do Senado e da Câmara estavam 
presentes.  “Nesses 100 anos, o TCESP tem sido uma força 
vital na preservação dos recursos públicos, na promoção 
da eficiência e no combate à corrupção. São Paulo é um 
exemplo para o país, e o trabalho incansável do TCESP é 
parte fundamental desse sucesso! Parabenizo a todos os que 
fazem parte dessa história, desde os pioneiros até os atuais 
membros e funcionários”, discursou. 

Cinco dias depois, Fausto participou do Jantar em 
homenagem ao senador e presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, oferecido pela Associação Paulista dos Municí-
pios, importante entidade representativa. “Como presidente 
do Congresso Nacional, o Senador Rodrigo Pacheco se 
manteve sempre firme aos pilares que sustentam a nossa 
democracia, sendo sempre prudente e garantindo a harmo-
nia entre os três poderes”, disse ao lado do todo poderoso 
secretário Gilberto Kassab. 

FESTA DO MILHO
Neste domingo, dia 2 de Junho, os amantes de comidas típicas 

à base de milho têm um encontro marcado em Jales. A “2ª Festa do 
Milho” acontece das 9h às 18h, com o objetivo de arrecadar fundos 
para a Escola Vocacional e o Santuário da Santíssima Trindade, 
assumido recentemente pelo padre Eduardo Lima, idealizador e 
organizador da festa.

Como na primeira edição, a festa terá uma grande variedade de 
pratos feitas a base de milho, além do almoço que será servido no 
local ou em forma de marmita para ser levado. Arroz, mandioca, 
espetinho de carne estão incluídos na refeição. Pamonha, curau, 
chica doida, bolo de milho, milho cozido, suco de milho, sorvete de 
milho são algumas das atrações e são vendidas à parte. 

A “Festa do Milho” acontece no salão da Escola Vocacional, na 
Rua Roma, 3371, no Jardim Paulo VI. Mais informações podem 
ser obtidas pelo telefone (17) 99654-8150.

  
OPORTUNIDADES

Algumas cidades da região estão oferecendo boas oportunida-
des para quem quiser entrar no serviço público. O primeiro é um 
concurso aberto pela Prefeitura de Urânia com vagas para a Edu-
cação. O Edital completo está disponível no site da organizadora 
(www.consesp.com.br) e o interessado tem até 9 de junho para 
efetuar a inscrição. A carga horária para psicólogo da educação, 
por exemplo, é de 20h semanais com vencimentos mensais de 
R$2.634,38. A Prefeitura de Votuporanga publicou dois processos 
seletivos destinados ao preenchimento de 117 vagas, também na 
área da Educação. Os níveis de escolaridade exigidos são de mé-
dio, magistério e superior, as jornadas de 32 a 40 horas semanais e 
contarão com remuneração mensal de R$ 2.137,84 a R$ 4.146,68.

Os interessados poderão se inscrever até 5 de junho pelo site 
do Instituto Indepac, organizador do certame. A seleção dos candi-
datos será realizada por meio prova objetiva, para todos os cargos, 
prevista para o dia 16 de junho de 2024; com prova de títulos, para 
o cargo de Professor.

TUDO OK
O prefeito de Populina, Adauto Severo, que é um bem sucedi-

do e famoso locutor de rodeio foi literalmente atropelado por um 
cavalo durante o Rodeio de Valparaíso (região de Araçatuba) nesta 
quarta-feita, 29. Ele estava em plena arena, quando o cavalo que se 
dirigia para os bretes deu meia-volta foi na sua direção. Sem tempo 
de correr, Adauto foi atingido por trás e levou um baita tombo. Por 
sorte, nada grave fisicamente, apenas uns arranhões no rosto. Tudo 
ok, com ele na parte física. Não dá pra dizer o mesmo com o ego 
dele, que ficou razoavelmente danificado.

O deputado Fausto Pinato com o senador Rodrigo 
Pacheco e ao fundo o secretário Gilberto Kassab  
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A Prefeitura de Jales encerrou 
com sucesso a campanha Maio 
Amarelo, que este ano teve como 
lema “Paz no Trânsito Começa por 
Você”. Durante todo o mês de maio, 
diversas ações de conscientização 
e educação foram realizadas pela 
Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana e Segurança Pública, 
com o objetivo de promover a 
segurança no trânsito e a respon-
sabilidade de todos os cidadãos.

No último sábado, 25 de maio, 
um pedágio de conscientização 
foi realizado próximo ao Comboio 
Municipal. Parceiros e colabora-
dores da Prefeitura e do Detran 
distribuíram folhetos informativos 
e conversaram com motoristas 
e pedestres sobre a importância 
de comportamentos seguros no 
trânsito. Esta ação foi fundamental 
para sensibilizar a população e dar 
visibilidade à campanha.

Ao longo do mês, oficinas edu-

cativas foram realizadas em três es-
colas municipais: Professora Maria 
Olympia B. Sobrinho, Professora 
Iracema Pinheiro Candeo - “Lola”, 
e Professora Eljácia Moreira, envol-
vendo dezenas de alunos. As ofici-
nas focaram na orientação sobre 
a importância de prestar atenção 
no trânsito, respeitar as regras e ser 
um pedestre consciente, além de 
orientar os pais sobre os cuidados 
no trânsito. Os alunos participaram 
de atividades interativas e pales-

tras, aprendendo de maneira lúdi-
ca e prática sobre segurança viária.

Uma das atividades de desta-
que foi a revitalização das faixas 
de pedestre em frente às escolas 
municipais. Os alunos acompa-
nharam de perto este processo, 
entendendo a importância das 
faixas para a segurança dos pe-
destres e a necessidade de sua 
manutenção. Esta ação prática 
reforçou os conceitos aprendidos 
nas oficinas e envolveu diretamen-

te os estudantes na promoção de 
um trânsito mais seguro.

Beatriz Renesto Faile, diretora 
do departamento de Mobilidade 
Urbana da Secretaria de Mobili-
dade Urbana e Segurança Pública, 
destacou a importância da cam-
panha: “O Maio Amarelo é uma 
campanha que atua em defesa da 
segurança viária, buscando cons-
truir um trânsito menos violento. 
Sendo assim, a campanha tem 
como objetivo primário a redução 
dos índices de violência no trânsi-
to, garantindo um menor número 
de mortos em acidentes de trân-
sito, bem como uma redução no 
número de feridos”.

A campanha também contou 
com a parceria do Conselho Co-
munitário de Segurança (CONSEG) 
e do DETRAN, que colaboraram 
ativamente na organização e exe-
cução das atividades. As parcerias 
foram essenciais para ampliar o 

alcance das ações e envolver a 
comunidade local de maneira 
mais efetiva.

A campanha Maio Amarelo de 
Jales foi concluída com uma série 
de atividades de sensibilização 
em diferentes pontos da cidade. A 
Prefeitura destacou a importância 
da continuidade dessas ações 
ao longo do ano, reafirmando o 
compromisso com a segurança 
no trânsito e a educação dos ci-
dadãos.

SOBRE A CAMPANHA 
MAIO AMARELO:

Maio Amarelo é um movimen-
to internacional de conscientiza-
ção para a redução de acidentes 
de trânsito. O objetivo é colocar em 
pauta o tema segurança viária e 
mobilizar toda a sociedade, envol-
vendo os mais diversos segmen-
tos, como órgãos de governos, 
empresas, associações, federações 
e a sociedade civil.
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Prefeitura inicia reforma do Viaduto Antônio Amaro que desde 
2015 estava interditado para veículos acima de seis toneladas

Foram iniciadas recentemen-
te as obras que irão permitir a 
restauração de um dos principais 
viadutos de Jales, o Viaduto Antô-
nio Amaro, localizado na Av. Fran-
cisco Jalles, uma das principais 
ligações entre o centro e diversos 
bairros da cidade.

A construção desse viaduto 
teve como objetivo a sobrepo-
sição da via férrea que atravessa 
o município, concessionada à 
Rumo Logística. De acordo com 
a empresa responsável pela rea-
lização da obra, o prazo inicial de 
execução será de 12 meses.

Construído na década de 
1960, o viaduto está em uso há 
cerca de 60 anos. Ele possui uma 
superestrutura em concreto ar-
mado moldado no local, com 
um comprimento aproximado 
de 210 metros, dividido em três 
trechos: dois de 80 metros e um 
de 50 metros. A superestrutura é 
sustentada por 18 pilares de seção 
retangular, distribuídos em pares 
sobre 11 eixos transversais. Dez 
desses eixos estão espaçados a 

cada 20 metros, exceto o vão so-
bre a linha do trem, que tem uma 
distância de 30 metros. A seção 
transversal da superestrutura é 
celular, com 6 metros de largura e 
1,7 metros de altura, e o tabuleiro 
tem aproximadamente 11 metros 
de largura, com pavimento rígido 
para veículos e pedestres. Nos 
dois últimos vãos, a viga longa-
rina possui uma maior largura. 
Nos encontros do viaduto, foram 
construídos aterros para atingir os 
níveis de chegada e saída.

De acordo com o secretário 
de Obras, Infraestrutura e Desen-
volvimento Urbano, Manoel De 
Aro, “a observação de anomalias 
no comportamento estrutural e o 
desconhecimento das caracterís-
ticas do viaduto, além do tempo 
prolongado em serviço, levaram 
a Prefeitura de Jales a contratar 
serviços de investigação, análise, 
diagnóstico, projeto de recupe-
ração e monitoramento topo-
gráfico para elaborar o projeto 
de reforma e reestruturação, tudo 
isso foi feito a pedido do prefeito 
Luis Henrique Moreira”.

Segundo os engenheiros da 
Secretaria de Obras, os proble-
mas encontrados na estrutura 
incluem desplacamentos de 
concreto devido à corrosão de 
armaduras, fissuras inclinadas 
e corrosão nos muros de ala do 
encontro, com a parte superior 
do viaduto, baixo cobrimento 
de armaduras, erosão do talude 
próximo à via férrea, recalque do 
pavimento provocando desní-
veis nos encontros do viaduto, 
sistema de drenagem obstruído, 
manchas de umidade nas extre-
midades laterais do tabuleiro, 
umidade e matéria orgânica nas 
juntas de dilatação, erosão do 
solo e perda de solo no aterro.

Os serviços a serem execu-
tados incluem a recuperação 
estrutural das áreas de concreto 
com corrosão de armaduras e do 
pavimento conforme a profundi-
dade necessária em cada ponto. 
Será realizada a estabilização e 
proteção do talude próximo a um 
dos eixos comprometidos, junto 
à linha férrea. Além disso, haverá 
solda e fixação dos elementos 

A Prefeitura de Jales iniciou a reforma do Viaduto Antônio Amaro construído na década de 1960

danificados que constituem os 
gradis de proteção. O secretário 
Manoel de Aro, informou que em 
algum momento será necessária 
a interdição do viaduto, e que 
a Secretaria de Comunicação 
Social informará a população 
sobre a interdição e rotas alter-
nativas para não afetar o fluxo de 
trânsito.

O prefeito Luis Henrique fri-
sou que “essa obra é de extrema 
relevância, principalmente em 
função da localização do Viadu-
to Antônio Amaro, o principal 
acesso para o comércio central e 
também no sentido centro bair-
ros. É uma obra que demandará 
investimento de quase R$3,5 
milhões e somente em nossa 

administração saiu do papel, 
pois sabemos que o viaduto está 
interditado desde junho de 2015 
para veículos pesados acima de 6 
toneladas afetando a logística de 
nossa cidade. Finalmente vamos 
conseguir solucionar esse pro-
blema que se estende há anos e 
proporcionar mais segurança 
para a nossa população”.

Jales conclui Campanha Maio Amarelo com diversas ações de  conscientização no trânsito

No último sábado, 25 de maio, um pedágio de 
conscientização foi realizado próximo ao Comboio Municipal

VI Semana Jurídica UNIJALES e OAB impressiona com organização e qualidade das palestras

De 20 a 24 de maio, o curso de 
Direito do UNIJALES, em parceria 
com a OAB, realizou a VI edição 
da Semana Jurídica. Neste ano, 
sob os cuidados da nova coor-
denadora de Direito, Profa. Ma. 
Érica Molina Rubim, as palestras 
reuniram acadêmicos, docentes 
e autoridades jalesenses no Teatro 
Municipal de Jales.

A noite de abertura, 20 de 
maio, contou com a ilustre pre-
sença do Dr. Anderson Geovam 
Scandelai, 2º Promotor de Justiça 
de Jales, que ministrou a palestra 
“O Tribunal do Júri na sua Essên-
cia”. Dr. Anderson, que ingressou 
no Ministério Público em 2002, 
atualmente atua na Promotoria 
Criminal, do Júri e Execuções Cri-
minais.

Na terça-feira, o Dr. Paulo Cé-
sar Baria de Castilho dialogou 
com os presentes sobre “O Tra-
balho em Plataformas Digitais”. 
Autor de diversos livros e artigos 
jurídicos, Dr. Paulo é Pós-doutor 

em Direito do Trabalho pela Uni-
versidade de Coimbra, Portugal.

“Provas Digitais” foi o tema 
da 3ª noite, abordado pela Dra. 
Lilian Teixeira Bazzo dos Santos, 
Presidente da OAB de Palmeira 
d’Oeste. O assunto, bastante per-
tinente no atual cenário jurídico, 
destacou a crescente importância 
das provas digitais nos processos 
judiciais, considerando o avanço 
tecnológico e a digitalização dos 
documentos e comunicações.

Na quinta-feira (23), o Dr. An-
dré Luis Rodrigues explanou “Da 
Organização da Assistência Ju-
rídica no Brasil – Organização e 
Funções Institucionais da Defen-
soria Pública”. Dr. André é chefe 
substituto da unidade da Defen-
soria Pública da União em Jales, 
inaugurada em 2020, tornando o 
município o 11º a sediar uma de-
fensoria fora da capital do Estado 
de São Paulo.

Encerrando a semana, a sexta-
-feira (24) contou com a presença 
do Dr. Paulo Arthur Germano 

Rigamonte. A palestra “Humor, 
Liberdade de Expressão e Coli-
sões entre Direitos Fundamentais” 
trabalhou o delicado tema dentro 
do contexto atual sob a perspec-
tiva do doutorando e mestre em 
Direito pela Universidade de Ma-
rília/SP.

À FRENTE, SEMPRE!
Não é de hoje que o curso de 

Direito se destaca entre os cursos 
do UNIJALES. Com um alto índi-
ce de aprovações no Exame da 
Ordem, as primeiras turmas já se 

sobressaíram entre 8 faculdades 
da região. Esse sucesso é embasa-
do por vários fatores indiscutíveis, 
como a excelência da coordena-
ção em sinergia com o corpo do-
cente, a organização e a busca por 
constantes atualizações dentro 
do meio jurídico, e o desempenho 
do trabalho do Núcleo de Prática 
Jurídica, entre outros. A Semana 
Jurídica, a cada ano que passa, 
também reflete todo o impecável 
trabalho que vem sendo realizado 
dentro do curso.

Sexta edição da Semana Jurídica foi realizada no Teatro 
Municipal de Jales
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O Brasil tem 16.368.356 de 
cidadãos filiados a partidos 
políticos espalhados em 5.571 
municípios. Desses, 2.999.068 
estão no Estado de São Paulo. É 
o maior número por estado. Em 
seguida aparece Minas Gerais, 
que tem 1.700.282 filiados. Na 
outra ponta, o estado com me-
nos filiados dentro do território 
nacional é Roraima que tem 
apenas 60.792. No exterior são 
16.707 brasileiros filiados.  

Os cinco partidos com o 
maior número de filiados no 
Brasil são, em ordem decres-
cente, o MDB e o PT. Pratica-
mente empatados em tercei-
ro, quarto e quinto lugares, 
aparecem o PRD, PP e PSDB. Os 
homens são maioria, mas com 
54% contra 46%.  No Estado de 
São Paulo, a ordem de partidos 
em número de filiados é exata-
mente a mesma nacional, com 
variação no número de filiados.  

Os números são do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) e 
foram coletados em abril, com 
publicação atualizada em 1º 
de maio. 

EM JALES
Segundo o Tribunal, que 

organiza as eleições no Brasil, 
em Jales existem 3.322 pessoas 
filiadas. O número é ligeira-
mente maior que o registro na 
eleição de 2022, quando havia 
3309 filiados, mas menor que 
os das eleições de 2020, 2018, 
2016 e 2014. Eram 3523, 3545, 
3591 e 3.395 respectivamente. 
Somente na eleição de 2010, 
Jales registrou mais filiados 
do que este ano. Eram 3.096 
filiados. 

A evolução do número de 
filiados acompanha a data da 
realização das eleições. Por 
exemplo, em abril de 2020, 
portanto, no último prazo para 
filiação partidária com vistas 

às eleições municipais daquele 
ano, Jales tinha 3.525 filiados a 
partidos políticos. No mês da 
eleição, outubro, esse número 
já tinha caído para 3.504 e con-
tinuou caindo até março de 
2022, quando desceu a 3.383. 
Em outubro de 2022, quando 
foi realizada uma das eleições 
mais polarizadas da história 
brasileira, havia 3.321 cidadãos 
filiados em Jales. Novamente 
caindo para 3.309 em agosto 
de 2023 e subindo para o nú-
mero atual (3.322) , novamente 
às vésperas do fim do prazo de 
filiação partidária.      

O PSDB, com 614 eleitores, 
ainda é o maior partido de Ja-
les em número de filiados, mas 
tem quase o mesmo número 
de filiados do segundo coloca-
do. O PRD vem logo atrás com 
611 filiados. Proporcionalmen-
te o tucanato tem 18,48 % e o 
PRD tem 18,39 %. O MDB, com 
400 filiados (12,04 %), o PT com 
332 (10,05 % ), e o PP com 195 
(5,87 %) fecham o pódio dos 
cinco mais numerosos. Na ra-
beira estão o AGIR, PCO, o PRTB 
que tem apenas um filiado, o 
que representa 0,03% do total.  
O AVANTE tem 3, o NOVO tem 4 
filiados e o PSOL tem 7.

A grande maioria desses 
filiados (2.629) assinou a ficha 
partidária há mais de dez anos. 
Apenas 195 têm menos de um 
ano de filiação.  

Os homens são 58% dos 
filiados, o que representa uma 
diferença de 16% sobre o nú-
mero de mulheres filiadas. Eles 
são 1.923 e elas são 1.398. Ne-
nhum filiado solicitou o uso de 
nome social e não há registros 
de candidatos declaradamente 
homossexuais. 

ESTADO CIVIL
A grande maioria é casada. 

Nesse estado civil se encon-
tram 56% do total. Em seguida 
vem os solteiros com 27%, os 
divorciados são 10%, os viúvos 
são 5% e os separados judicial-
mente são 1%.

O estado civil pode ser re-
flexo da faixa etária dos filia-
dos. A grande maioria (1244)  
tem entre 45 e 59 anos. A se-
gunda faixa etária com o maior 
número de filiados está entre 
60 e 60 anos, onde estão 840 
cidadãos filiados a partidos 

políticos. 
04 filiados tem entre 35 e 44 

anos, apenas 7 tem entre 21 e 
24 anos e nenhum tem menos 
de 20 anos.

GRAU DE INSTRUÇÃO
Outro importante dado é o 

nível de escolaridade dos filia-
dos. Somente quem é filiado 
por concorrer a cargos eletivos, 
portanto, a quantidade e anos 
em que frequentou os bancos 
escolares pode se refletir na 
qualidade das propostas apre-
sentadas pelo eleito.

Nesse aspecto, o eleitora-
do de Jales pode se conside-
rar bem servido de opções. 
Mais da metade dos filiados 
têm ensino superior comple-
to (28,72%) ou ensino médio 
completo (24,59%). 

REGIÃO
A 152ªZona Eleitoral, com-

posta por seis municípios, 
incluindo Jales, possui 4535 
filiados. Jales é o maior muni-
cípio também em número de 
filiados, seguido por Dirce Reis 
com 698 filiados, Pontalinda 
com 505.

FILIADOS PODEM SE 
TORNAR EXÉRCITO DE CA-

BOS ELEITORAIS 
Apesar de não ser o único 

fator, o número de filiados a 
partidos políticos é um dos fa-
tores que aumentam as chan-
ces de um candidato a cargo 
majoritário, como o de prefei-
to, multiplicar os seus cabos 
eleitorais. A conta é simples: 
Somados, os filiados dos seis 
partidos que devem compor a 
chapa que vai apoiar a reelei-
ção do prefeito Luis Henrique 
chega a um pequeno exército 
de 1735 filiados distribuídos 
entre PL (163 filiados), Pode-
mos (82), PRB (70 ), Progres-
sistas (195), PSDB (614), e PRD 
(611). Trata-se de um significa-
tivo contingente de pessoas 
nas ruas, teoricamente, pedin-
do votos para a sua eleição, e 
atraindo parentes e amigos 
para as suas propostas.

Se as informações extra-
oficiais se concretizarem, o 
grupo de oposição poderá ter 
que se esforçar bastante para 
preencher os espaços e “mos-
trar número” nas ruas, como 
se diz no jargão eleitoral. O PT 
que pode concorrer com chapa 
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Número de filiados a partidos políticos em Jales é o segundo menor em 15 anos
O número é ligeiramente 
maior que o registrado na 
eleição de 2022, quando 
havia 3.309 filiados, 
mas é menor que os das 
eleições de 2014, 2016, 
2018 e 2020. Somente 
na eleição de 2010, Jales 
registrou mais filiados do 
que este ano.

Em campanha eleitoral o número de filiados repre-senta volume de apoio popular e força 
eleitoral. Nes-se quesito, Luis Henrique conseguiu reunir um pequeno exército de 1735 

filiados distribuídos em seis partidos

puro-sangue (prefeito e vice do 
mesmo partido) tem apenas 
332 filiados. 

É óbvio que uma campanha 
eleitoral não se faz apenas com 
filiados a partidos políticos e 
que nem todos os filiados pe-
dirão votos para os candidatos 
majoritários, mas certamente 
eles se tornam um importante 
reforço de campanha. Afinal, 
por si só, o fato de uma pessoa 
estar disposta a assinar a ficha 
de filiação de um partido já 
demonstra que ela pode estar 
disposta a batalhar pelas ban-
deiras daquela legenda.  

Soma-se a isso, o número 
de candidatos a vereador que 
levarão obrigatoriamente o 
número e o nome do candida-
to majoritário por onde fizer 
campanha. Cada partido pode 
concorrer com, no máximo, 11 
candidatos a vereador. Isso sig-
nifica que a campanha de Luis 
Henrique poderá ter a sua can-
didatura estampada no mate-
rial de campanha de 66 cabos 
eleitorais de luxo. Enquanto 
o partido que concorrer com 
chapa puro sangue terá apenas 
11 candidatos a vereador. 

CANDIDATOS
Luis Henrique vai contar 

com apoio da absoluta maioria 
dos vereadores eleitos. Estarão 
na sua chapa Deley Vieira e 
João Zanetoni (PRB), Bruno de 
Paula e Leandro Bigoto (PL); 
Andréa Moreto e Elder Man-
sueli (PODE), Ricardo Gouveia 
e Rivelino Rodrigues (PP) e Bis-
mark Kuwakino (PSDB).

Se a votação desse grupo 
se repetir este ano e eles con-
seguirem convencer seus elei-
tores a votarem em seu candi-
dato a prefeito, Luis Henrique 
já terá uma importante cola-
boração. Na eleição de 2020, 
Dr Ricardo Gouveia (PP) con-
quistou 1.197 votos – 5,45%; 
Riva Rodrigues (PP) recebeu 
809 votos – 3,68%; Andrea Mo-
reto (PODE) – atraiu 781 votos 
– 3,56%; Elder Mansueli (PODE) 
ganhou 705 votos – 3,21%; 
Bismark (PSDB) recebeu 673 

votos – 3,06%; Deley (DEM) 
recebeu 589 votos – 2,68%; 
Bruno de Paula (PSDB) 402 vo-
tos – 1,83%; e Zanetoni (PSD) 
recebeu 351 votos - 1,60%.

Se soma a esse contingente 
a vice-prefeita, Marynilda Ca-
venagh Nacca, Jesus Martins 
Batista, o Radialista Orivaldo 
Bochi (Boquinho), o cabelei-
reiro e ativista social, Edevaldo 
da Silva Lú (Xuxa Hair), Jediel 
Zacarias, Luiz Carlos Gonzaga 
(Luis do Bazar), Ederson Ba-
tista da Silva (Edy Vermelho), 
Rita Ávalos, Kako Samartino e 
vários outros com potencial de 
alta votação. 

Por outro lado, Hilton Mar-
ques, único verdor eleito pelo 
PT teve 427 votos – 1,94%. Seu 
partido promete colocar nas 
ruas uma chapa forte de can-
didatos a vereador, mas até 
agora o único nome expressivo 
anunciado é o professor Leo 
Uber, que nunca concorreu a 

cargo eletivo e não pode ser 
avaliado previamente. 

Carol Amador (MDB) teve 
871 votos (3,97%) e deve se 
candidatar a reeleição, apesar 
dos problemas que enfrenta 
na justiça criminal. Apenas de 
ter disputado a eleição passada 
na chapa do prefeito, portanto, 
usando a estrutura eleitoral 
oferecida por ele, Carol nunca 
fez campanha para o candida-
to apoiado pelo seu partido e 
manteve oposição sistemáti-
ca durante toda a legislatura. 
Dificilmente seu partido terá 
candidato a prefeito, portanto, 
a sua campanha ainda é uma 
incógnita e a sua eleição é du-
vidosa.   

De acordo com a legislação 
eleitoral, não é mais permitido 
a um partido se coligar a outro 
na eleição para vereador e cada 
legenda só poderá concorrer 
com até 11 candidatos em Ja-
les. 

Urânia abre concurso na área da educação com salários de R$ 2.100 para 20 horas semanais
Educação

Urânia está com inscr i -
ções abertas para o Concur-
so Público nº 001/2024, com 
vagas para Assistente Social 
da Educação, Professor PEB I 
– AEE e Psicólogo da Educa-
ção. O Edital completo está 
disponível no Diário Oficial 

(www.urania.sp.gov.br) e no 
site da organizadora (www.
consesp.com.br)  e  o  inte -
ressado tem até 9 de junho 
para efetuar a inscrição.

Duas vagas para Assis -
tente  S ocia l  da  Educação 
com carga horár ia  de 20h 
e vencimentos R$2.634,38. 

Ex ige -se  Ens ino Super ior 
Completo e Registro profis-
sional. 

Duas vagas de Professor 
PEB I  –  Auxi l iar  de  Ens ino 
Especial, com carga horária 
de 25 horas semanais. Venci-
mentos de R$23,60 h/a. 

Duas vagas de Psicólogo 

da  Educação carga horá-
ria de 20h semanais e ven-
c imentos  de  R$ 2 .164,83 . 
Ex ige -se  Ens ino Super ior 
Completo e Registro no  CRP.

Para inscrever-se o can-
didato deverá  recolher  a 
taxa de inscr ição no valor 
de R$ 100.



Jales | 02 de Junho de 2024 | 

Alexandre Ribeiro

A5 | Cidade |

A chegada de uma frente 
fria que derrubou as tempera-
turas em Jales e na região trou-
xe de volta para muita gente a 
preocupação com os mais vul-
neráveis às condições meteoro-
lógicas, especialmente aqueles 
que se encontram em situação 
de rua ou que possuem pouco 
abrigo. Dados da Casa de Apoio 
ao Migrante mostram que Jales 
tem atualmente 60 pessoas 
em situação de rua. O número 
aumentou depois da pandemia 
do novo coronavirus, quando 
muitas famílias perderam seu 
provedor e seus integrantes 
romperam o vínculo familiar. 
Alguns recorreram às drogas 
e ao álcool e se encontram em 
situação de rua. Mas a Casa 
atende 24 horas por dia. Na 
madrugada de terça-feira, 28 
de maio, além do atendimento 
rotineiro, outras sete pessoas 
procuraram a instituição para 
pernoite, fugindo do frio que 
chegou com força.  

A instituição, que é subor-
dinada à Secretaria Municipal 

de Assistência Social, também 
recebe pessoas indicadas pela 
justiça. Atualmente há nove 
pessoas abrigadas na Casa nes-
sas condições. São pessoas que 
possuem transtornos mentais 
que perderam o vínculo fami-
liar e a justiça entende que pre-
cisam ser abrigados, precisam 
ter um lugar para morar, então 
são enviados para lá. Os mi-
grantes têm prazo de três dias 
para atendimento. A partir des-
se tempo, a instituição oferece 
passagem para um município 
conveniado, que seja mais pró-
ximo do endereço do migrante.     

Boa parte dos frequentado-
res procura a instituição para se 
alimentar ou pousar em dias de 
condições climáticas medianas. 
Porém, em épocas de frio agu-
do, como a que atravessamos 
esta semana, a procura aumen-
ta mesmo é para pouso. 

Relatório da entidade mos-
tra que entre janeiro e abril 
foram realizados 1.078 aten-
dimentos para pouso ou per-
noite; 1.206 para banho e 6.646 
para alimentação. Em janeiro 
foram realizados 276 atendi-
mentos para pernoite, em feve-
reiro foram 238, em março 281 
e em abril foram também 281. 
São servidas quatro refeições 
por dia: café da manhã, almo-
ço, café da tarde e jantar. As 
refeições são fartas e servidas 
no próprio local. Sem contar 
os atendimentos psicossociais 

e as abordagens. A Casa conta 
uma equipe de 15 funcionários, 
incluindo psicóloga e assisten-
te social que vão às ruas fazer a 
busca ativa e pesquisa social. 

“Muitos preferem ficar na 
rua mesmo. Outros passam por 
lá periodicamente em busca 
da alimentação, de pouso ou 
banho. Mas continuam na rua”, 
disse a coordenadora da Casa 
de Apoio ao Migrante, Angélica 
Pereira Moura.

O número de passagens 
fornecidas também merece 
destaque. Em janeiro foram 
71 passagens, em fevereiro 
60, em maço 45 e em abril 53 
passagens, totalizando 229 
passagens, que são fornecidas 
para os migrantes que desejam 
voltar para os seus endereços 
de origem.  

“Durante os meses mais 
frios há a distribuição de co-
bertores e alimentação nos 
locais de concentração habitual 
dessa população como tam-
bém existe diariamente dentro 
da instituição. As refeições são 
café da manhã, almoço, café 
da tarde, jantar e oferecemos 
pernoite, banho e entrega do 
kit de higiene, contudo é im-
portante destacar que, apesar 
dos esforços empreendidos 
pela equipe multidisciplinar, 
deparamos com desafios sig-
nificativos no que tange a efe-
tividade do acompanhamento 
pois essa população demonstra 

resistência à mudança e relu-
tância em seguir as diretrizes 
estabelecidas pela instituição 
que nada mais são do que as 
regras de convivência humana 
que devem ser seguidas por 
toda a população em todos os 
ambientes”, pontuou. 

RECUPERAÇÃO DE 
VÍNCULOS

A equipe multidisciplinar 
realiza busca ativa nas ruas e 
os cidadãos em situação de 
rua são convidados para se 
abrigarem na Casa de Apoio 
ou usufruírem dos serviços de 
higiene pessoal e refeição. A 
legislação não permite inter-
nação compulsória, se a pessoa 
não está cometendo crimes. 
“A maioria prefere se manter 
na rua, quando o frio permite. 
Alguns pedem apenas refeição 
ou, quando está frio, pedem um 
cobertor ou um agasalho”. 

Paralelamente, os profissio-
nais tentam descobrir, quando 
possível, os motivos da con-
dição de rua e tentar reatar o 
vínculo familiar perdido. Os 
exemplos são um casal que 
estava abrigado sob o Viaduto 
Antônio Amaro e foi auxiliado 
a voltar para a sua cidade, na 
grande São Paulo, e um ho-
mem que estava morando em 
uma barraca de camping no 
Terminal Rodoviário, e também 
voltou para a sua cidade depois 
de receber uma passagem for-
necida pela Casa.  
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Jales tem 60 pessoas em situação de rua
Ainda há pessoas 
abrigadas na antiga 
Estação Ferroviária e 
outras sem ponto fixo. 
Na madrugada de terça-
feira, 28 de maio, sete 
pessoas procuraram a 
instituição para pernoite, 
fugindo do frio

A coordenadora da Casa de Apoio ao Migrante, Angélica de 
Oliveira Pereira Moura, disse que na madrugada de terça-

feira, 28 de maio, além do atendimento rotineiro, outras sete 
pessoas procuraram a instituição para fugir do frio

Temperatura cai a 7 graus e madrugada de quarta-feira é mais fria do ano
Definit ivamente,  o fr io 

bateu com força na região 
sudeste do país,  onde está 
loca l izada  nossa  c idade. 

Pe l o  menos  des de a  ú l t i -
ma sexta-feira, 24 de maio, 
os termômetros marcaram 
temperaturas bem diferen-
tes daquelas que a popula-

ção está acostumada, quase 
sempre acima de 33 graus. A 
medição do Ciagro (Centro 
Integrado de Informações 
Agrometeorológicas),  que 

se  base ia  na  Estaç ã o M e -
teorológica  insta la da  no 
Córrego do Tambor y zona 
rural de Jales.

Desde sábado, a tempe-
ratura mais  baixas.  No dia 
22,  a mínima foi  de 18,8ºC 
e  máxima de  31 , 9 ºC .  No 
dia seguinte,  a mínima foi 
de  19 ,9ºC  e  a  máx i ma  de 
32,8ºC. Foi o último dia em 
que os termômetros ultra-
passaram 30 graus. Depois 
disso, as mínimas foram 16, 
15 e 14 graus, com máximas 
de 27 e 22 graus. 

M as  a  condição m a i s 
drástica se deu na madruga-
da de quarta-feira, 29, quan-
do os termômetros da esta-
ção desceram a 7,4ºC  com 
máxima de apenas 17,6ºC. O 
Inmet confirmou a tempera-
tura baixa e registrou 8,7ºC 
no mesmo horário. 

Na  manhã de  qua r ta-
-feira,  29,  por todos os lu-
gares,  as  pessoas exibiam 
casacos,  jaquetas,  blusas, 

gorros, cachecóis e vestuá-
rio reforçado para enfrentar 
o f r io.  Pelas  ruas,  era  fáci l 
encontrar quem procurasse 
aproveitar o sol fraco para 
tentar se aquecer..

A i nda  confor m e a  C i a -
gro,  outras  c idades da re -
gião também registraram 
temperaturas muito baixas. 
D i rce  R e i s  ma rcou 7 ,4 ºC  , 
Santa Salete registrou 7,5ºC, 
Araçatuba 7,6ºC,  Apareci-
da D’Oeste 7,9ºC, Andradi-
na 7,8ºC e Valparaíso (SP): 
8,2ºC.

VENDAS AQUECIDAS
E m  Ja les ,  o  f r i o  a ssus-

tou mui ta  gente  q ue cor-
reu  pa ra  lo ja s  de  roupa s 
para comprar  agasalhos e 
roupas com mais potencial 
de  aquecimento.  S i lvânia 
Cr is t ina  da  S i lva ,  gerente 
de uma loja de roupas mas-
cul inas  e  femininas,  disse 
que desde sexta-feira,  24, 
o  movi m ento na  sua  lo ja 
começou a refletir a queda 

acentuada da temperatura. 
“A temperatura esfr ia  e as 
vendas aquecem. Estamos 
espera ndo a  c hega da  de 
um reforço do estoque para 
aproveitar este frio. Os co-
merciantes  torcem para a 
frozen”.  

PREVISÃO
O Instituto Nacional de 

Meteorologia, ligado ao Go-
ver no Federa l ,  prevê  q ue 
essa primeira onda de fr io 
deve começar a  se afastar 
da região já neste domingo, 
quando a mínima prevista 
é de 16ºC e a máxima é de 
29ºC. 

O Climatempo prevê que 
o domingo seja um dia de 
so l  com a lguma s  nuvens, 
sem previsão de chuva.  A 
mínima deve ser de 16ºC e 
máxima de 29ºC. 

Na quar ta-feira ,  a  tem-
peratura deve voltar ao pa-
tamar normal para a região, 
com mínima de 18ºC e máxi-
ma de 35ºC. 

Na manhã de quarta-feira, poucas pessoas se arriscaram a sair no frio. Ainda assim, os que se 
aventuraram, fizeram questão de se proteger com casacos, jaquetas, blusas e procuraram se 

aquecer no sol ainda fraco
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PLANTÃO POLICIAL

Secretário Municipal de Fazenda de Jales sofre 
acidente com carreta e passa a noite no hospital

O secretário de Fazenda de Jales e ex-prefeito de Santa Fé do Sul, Ademir Maschio, sofre um 
acidente na noite da sexta-feira passada, mas sofreu apenas ferimentos leves. Ele é pré-

candidato a prefeito novamente

O ex-prefeito de Santa Fé 
do Sul e atual secretário de 
Fazenda de Jales passou por 
um grande susto na noite 
desta sexta-feira. Ele dirigia 
uma carreta  pela  rodovia 
Ettore Bottura em direção a 
Ilha Solteira, quando o veí-
culo perdeu os freios. Ade-
mir  perdeu momentanea-
mente o controle da direção, 
teve que se desdobrar para 
conseguir parar no acosta-
mento, ocupando parte da 
pista,  na posição popular-
mente chamada de ‘L”.

Ademir foi levado cons-
ciente pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel e Urgência 

(SAMU) para a Santa Casa de 
Santa Fé do Sul, onde passou 
por atendimento médico e 
alguns exames.

A ocorrência foi atendida 
pela Guarda Civil Municipal 
(GCM) e a carreta foi retira-
da do local  com auxíl io de 
guincho.

Por volta de 7 horas da 
manhã de sábado, Ademir 
Maschio entrou em contato 
com a nossa redação para 
dizer que estava receben-
do alta e saindo do hospital 
naquele  exato momento. 
“Estou bem”, disse em res-
posta as nossas tentativas 
de contato. 

Ademir  foi  prefeito  de 

Santa Fé do Sul  antes  de 
Evandro Mura. Ao final das 
Eleições 2020, vencida pelo 
adversário, Maschio foi con-
vidado a ser o secretário da 
Fazenda de Jales, pasta que 
comanda até hoje. 

CARGA
Segundo a imprensa san-

tafessulense,  há cerca de 
dois meses, ao lado da filha 
e do genro montaram uma 
empresa do ramo de cons-
trução civil. O caminhão no 
qual sofreu o acidente era 
usado para o transporte de 
la jes  e  blocos.  E le  estar ia 
indo buscar uma carga e vol-
taria para Santa Fé na manhã 
de sábado.

COLISÃO LATERAL
Na madrugada de domingo, 

dia 26 de maio, por volta de 3h30, 
a Polícia Rodoviária Estadual regis-
trou uma colisão lateral entre dois 
automóveis,  na Rodovia Feliciano 
Sales Cunha (SP 310), no município 
de Sud Mennucci.

O Gol placas de Pereira Barreto 
era conduzido por um homem 
de 43 anos que seguia no sentido 
Pereira Barreto e por motivos a 
serem apurados, derivou para faixa 
contrária. O outro condutor de um 
Ford/Fiesta, placas de Auriflama, 
deu sinal de luz na intenção de 
alertar o condutor, tentou desviar, 
mas não conseguiu evitar a colisão 
lateral. O condutor do Fiesta foi 
socorrido com ferimentos leves e 
levado para a Santa Casa de Pereira 
Barreto, já o condutor do Gol foi 
socorrido, porém entrou em óbito 
chegando no Hospital.

CAPOTAMENTO
Ainda na tarde de domingo, 

na rodovia Euclides da Cunha (SP-
320), próximo ao km 493, no muni-
cípio de Cosmorama, um veículo 
capotou, resultando na morte de 
uma pessoa.

Equipes de resgate foram acio-
nadas imediatamente e se deslo-
caram ao local para prestar socorro 
às vítimas. Ao chegar, constataram 
o óbito de Paulo Ernesto Ruvieri 
Carvalho, de 38 anos, um dos ocu-
pantes do veículo.

A perícia técnica esteve no 
local para coletar evidências que 
possam ajudar a esclarecer as cir-
cunstâncias do capotamento. O 
corpo da vítima foi encaminhado 
ao Instituto Médico Legal (IML) 
para os procedimentos de praxe. 
Ele era de Santa Fé do Sul e foi ve-
lado e sepultado na segunda-feira.

CONCLUSÃO
Policiais da Delegacia de In-

vestigações Sobre Entorpecentes 
(DISE) de Fernandópolis (SP) pren-
deram na manhã desta terça-feira 
(28) um traficante de 22 anos em 
Frutal-MG. Ele é suspeito de trans-
portar os 208 quilos de maconha 
apreendidos em uma operação 
policial no dia 2 de maio na Rodo-
via Euclides da Cunha (SP-320).

Na ocasião, o traficante conse-
guiu fugir após bater o carro contra 
um barranco em uma estrada rural 
durante a perseguição policial. As 
investigações, porém, levaram os 
policiais da DISE até Frutal, onde 
ele foi preso e levado à delegacia 
da cidade, sendo transferido para 
Fernandópolis. 

No porta-malas, foram encon-
trados 91 tijolos de maconha, tota-
lizando 208 kg da droga, avaliada 
em cerca de R$ 400 mil.

Com a prisão do traficante, 
a DISE segue investigando a ori-
gem e o destino da droga, além 
de outros possíveis envolvidos 
no tráfico. A droga apreendida foi 
incinerada na semana passada em 
Estrela d Oeste (SP).

MOTO X POSTE
Vinicius Lopes Pagotto, 25, 

morreu no sábado vitima de grave 
acidente registrado na Avenida 
dos Arnaldos, próximo a UPA de 
Fernandópolis.  Ele perdeu o con-
trole da moto BMW após resvalar 
no retrovisor de um carro e bater 
violentamente contra um poste. 
No choque ele perdeu o capacete.

Devido aos graves ferimen-
tos que sofreu, traumatismo cra-
niano e fraturas na perna, ele foi 
estabilizado pelos socorristas da 
equipe do SAMU e levado para a 
Santa Casa, mas morreu no inicio 
da noite. Seu corpo foi sepultado 

CAÇA ILEGAL
No sábado, durante policia-

mento ambiental rural pelo mu-
nicípio de Urânia, pela mata ciliar 
do córrego Comprido, a equipe 
da Polícia Ambiental flagrou um 
homem que portava ilegalmente 
uma arma de fogo e um animal 
da fauna silvestre abatido pela 
prática de caça.

Durante as diligências foi 
constatada a existência de um 
“giral” armado com disponibili-
zação de milho e manga como 
atrativo, às margens do córrego 
Comprido, desta forma os policiais 
deslocaram-se a pé e realizaram 
vistoria nas imediações.

Em ato contínuo foi localizado 
um veículo, sendo que logo em 
seguida visualizaram um faixo de 
luz em meio à vegetação. Assim 
efetuaram a abordagem do pro-
prietário do veículo e busca pes-
soal que localizou dois cartuchos 
calibre .40 no bolso da camisa. Na 
busca veicular localizaram duas 
espingardas, sendo uma calibre 

.22 e uma calibre .40, ambas mu-
niciadas com um cartucho cada.

Já dentro de uma mochila 
havia uma Paca abatida. O animal 
pertence à fauna silvestre nativa.

O indivíduo informou que 
havia acabado de matar o animal 
com o uso da espingarda e não 
possuía nenhuma documentação 
do armamento.

Desta forma recebeu voz de 
prisão e foi conduzido ao Plantão 
Policial, sendo ratificada a prisão 
por posse ilegal de arma de fogo 
de uso restrito, bem como por ma-
tar espécimes da fauna silvestre 
nativa, permanecendo o envolvi-
do preso à disposição da justiça.O 
animal abatido foi destinado ao 
aterro sanitário.

CRACOLÂNDIA
A Polícia Civil apreendeu 450 

quilos de cocaína, escondidos em 
um caminhão carregado com mi-
lho, que seriam entregues no Cen-
tro de São Paulo e distribuídos na 
região da cracolândia. A operação 

foi realizada no domingo, na Ro-
dovia Euclides da Cunha (SP-320), 
em Rubinéia. O motorista, de 35 
anos, foi preso em flagrante. Abor-
dado, o caminhoneiro admitiu 
que estava fazendo o transporte 
da droga. Ele foi preso por tráfi-
co. O caminhão foi apreendido e 
levado à delegacia, onde a carga 
e os 450 tijolos de cocaína foram 
periciados.

Segundo a Secretaria de Se-
gurança Pública (SSP-SP), os agen-
tes da polícia souberam que um 
grande carregamento de drogas 
chegaria à capital do estado e, 
durante a investigação, deflagra-
ram a “Operação Cenas Abertas 
de Uso”, em alusão ao consumo 
de drogas na região central da 
Capital.

Conforme a investigação, 
a droga pertencia a uma orga-
nização criminosa que atua no 
fornecimento e distribuição de 
cocaína comercializada no Centro 
de São Paulo, especificamente 
nas “cenas abertas de uso”, como 
a Cracolândia.

TROCA DE COMANDO
O atual subcomandante do 

16º Batalhão de Polícia Militar do 
Interior (BPM/I) de Fernandópolis, 

responsável pelo policiamento 
preventivo/ostensivo na região 
que abrange Jales, major Ivan 
César Belentani, foi promovido a 
tenente coronel e deve ser transfe-
rido para uma unidade da Polícia 
Militar de São José do Rio Preto.

Em seu lugar deve assumi o 
Major PM Érick Matheus Reishtat-
ter. Desde junho de 2023, o 16º Ba-
talhão de Polícia Militar do Interior 
(BPM/I) está sob o comando do 
tenente coronel PM Mário Luciano 
Siconeli, tendo o subcomandante 
o major PM Ivan César Belentani. O 
major PM Kenji Takebe Júnior é o 
coordenador operacional. 

O 16º BPM/I, fundado há 48 
anos e com sede em Fernandó-
polis, é integrado por cerca de 600 
policiais militares e atende 49 mu-
nicípios da região noroeste paulis-
ta, possuindo cinco Companhias 
subordinadas com sedes em Fer-
nandópolis, Jales, Votuporanga, 
Santa Fé do Sul e Cardoso. Possui 
extensão territorial de 12.610 qui-
lômetros quadrados e pertence 
ao Comando de Policiamento do 
Interior 5, com sede em São José 
do Rio Preto.  

Tanto Belentano quanto Take-
be, já comandaram a 2ªCIA em Ja-
les, quando ainda eram tenentes.

no domingo.  
Um levantamento divulgado 

pela concessionária responsável 
pelo fornecimento de energia elé-
trica na região de Rio Preto apon-
tou aumento de 16% no total de 
acidentes de trânsito com colisão 
em postes de eletricidade. A esta-
tística é referente aos três primeiros 

meses de 2024 em comparação 
com o mesmo período de 2023.

Durante esse período foram 
registrados 65 acidentes, contra 
56 no ano passado. Se o motorista 
infrator for identificado, terá que 
pagar pela reposição do poste que 
atualmente está avaliada entre R$3 
e R$14 mil.
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A cidade de Mesópolis, fun-
dada em 1957, passou por um 
significativo crescimento urba-
no ao longo dos anos, partindo 
de uma pequena clareira no 
mato para se tornar uma pro-
missora cidade. Inicialmente 
originada de um loteamento, 
a cidade recebeu seu nome 
devido à sua divisão ao meio 
pelo Córrego do Meio. Ao longo 
de sua história, Mesópolis en-
frentou desafios como o êxodo 
rural, mas atualmente, graças às 
atividades rurais e à citricultura, 
a cidade se destaca como a “Ci-
dade dos Cereais”.

Além disso, é importante 
destacar as práticas farmacêuti-
cas e de saúde na comunidade 
de Mesópolis, onde são realiza-
das visitas diárias por agentes 
de saúde, oferecendo suporte 
e informações essenciais aos 
residentes. A Unidade Básica 
de Saúde (UBS) desempenha 
um papel fundamental, ofe-
recendo uma variedade de 
serviços médicos e farmacêu-
ticos, incluindo atendimento 
médico, enfermagem, triagem, 
vacinação e coleta de exames.

A gestão da cidade tam-
bém proporciona suporte em 
campanhas de orientação e 
prevenção ao longo do ano, ga-
rantindo o acesso à saúde para 
toda a comunidade. Com am-
bulância em plantão 24 horas, 
a UBS assegura o atendimento 
necessário mesmo em casos 
que demandam cuidados es-
peciais.

As práticas farmacêuticas 
na comunidade de Mesópolis 
são fundamentais para o cuida-
do e a promoção da saúde dos 
moradores. As visitas diárias 
realizadas pelos agentes de 
saúde desempenham um pa-
pel crucial ao fornecer informa-
ções essenciais aos residentes, 
realizar aferimento de pressão 

e estabelecer um diálogo para 
compreender as necessidades 
individuais de cada morador. 
Além disso, a integração dos 
dados coletados por meio do 
sistema ESUS com a UBS da ci-
dade é de extrema importância 
para garantir um acompanha-
mento eficaz e personalizado.

A UBS local se destaca 
por sua estrutura completa, 
oferecendo uma variedade 
de serviços que abrangem di-
versas especialidades médi-
cas, incluindo a presença do 
profissional farmacêutico. A 
presença da farmácia na UBS 
é crucial, pois não só fornece 
atendimento local, mas tam-
bém disponibiliza medicamen-
tos para tratamento domiciliar, 
garantindo o acesso contínuo 
aos medicamentos necessários 
para a população.

Além disso, a gestão da ci-
dade oferece suporte às práti-
cas de saúde por meio de cam-
panhas de orientação e preven-
ção ao longo do ano, incluindo 
a realização de vacinações aos 
sábados para atender as famí-
lias que não podem se dirigir à 
unidade durante a semana. A 
disponibilidade de ambulân-
cia para buscar pacientes que 
necessitam de atendimento 
em outras unidades de saúde 
da região demonstra o com-
promisso em fornecer um aten-
dimento abrangente e compa-
tível com as necessidades da 
comunidade.

Em resumo, as práticas far-
macêuticas na comunidade de 
Mesópolis são essenciais para 
garantir o acesso à saúde, o 
acompanhamento personali-
zado e o suporte contínuo aos 
moradores, demonstrando um 
modelo exemplar de cuidado 
farmacêutico comunitário.

*Estagiária do 3 semestre 
de Farmácia

Promoção da Saúde na 
comunidade de Mesópolis: 

Desafio e Oportunidades

Elisangela
RAMOS LIMA (*) ArtigoSecretária de Saúde será homenageada com Medalha XV de Abril

Está em tramitação na Câmara 
Municipal de Jales o Projeto de 
Decreto Legislativo nº10/2024 que 
concede a Medalha XV de Abril a 
Nilva Gomes Rodrigues de Souza, 
que atualmente ocupa o cargo 
de secretária municipal de Saúde 
de Jales, “em reconhecimento aos 
relevantes serviços prestados ao 
município, particularmente na 
área da saúde”. A homenagem é 
de autoria dos vereadores Rivelino 
Rodrigues, Andrea Cristina Moreto 
Gonçalves, Ricardo Alexandre Fer-
nandes Gouveia e Bruno Henrique 
de Paula. 

JUSTIFICATIVA
Com 33 anos de serviço no 

funcionalismo estadual, Nilva Go-
mes Rodrigues de Souza está à 
frente da Secretaria Municipal da 
Saúde desde 1º de junho de 2021, 
pela segunda vez. A primeira pas-
sagem foi durante a gestão Eunice 
Mistilides Silva, permanecendo até 
os primeiros seis meses da gestão 
de Pedro Callado. Além de uma 
demanda ininterrupta e variada, 
sua pasta atravessou a pandemia 
do novo coronavírus, exigindo 
criatividade e reforço de recursos 

humanos, materiais e financeiros. 
A Secretaria Municipal de Saúde, 
sob o comando de Nilva, vacinou 
até 1.500 pessoas, sob forte sol e 
calor.

Mesmo agora, passada a fase 
mais aguda da doença, Nilva ad-
ministra situações inesperadas, 
como a epidemia de Monkeypox, 
dengue, gripe e baixos índices de 
vacinação. Sua pasta é uma das 
que apresentam maior demanda 
por serviços, sendo o município a 
porta de entrada do SUS. Sob sua 
responsabilidade estão 18 unida-
des, entre 11 Unidades Básicas de 
Saúde e 12 equipes de Estratégia 
de Saúde da Família (ESF), além 
de SAE, Zoonoses, almoxarifado, 
laboratório e farmácia, compondo 
um serviço de saúde com muitos 
prédios e especificidades.

Nilva Gomes Rodrigues de 
Souza é formada em Estudos So-
ciais pela Faculdade de Filosofia, 
Ciências e Letras de Jales (1984), 
com especialização em Educação 
em Saúde Pública pela UNAERP de 
Ribeirão Preto e Gestão em Saúde 
pela UNIFESP/São Paulo. Em 1989, 
foi admitida no Escritório Regional 
de Saúde de Jales – ERSA – 40, de-

senvolvendo atividades na U.A.C 
(Unidade de Avaliação e Controle) 
até 1998. De 1998 a 2004, traba-
lhou como Assistente Técnico de 
Planejamento de Ações de Saúde 
de 2004 a 2007 como Assistente 
Técnico de Planejamento de Ações 
de Saúde II, ambos os cargos asses-
sorando 35 municípios da região.

De 2007 a 2008, foi designada 
Diretora Técnica de Serviço de 
Saúde do Núcleo de Organização 
das Redes de Serviços (NORS) do 
Departamento Regional de Saúde 
de São José do Rio Preto (DRS-XV), 
atuando no desenvolvimento e 
credenciamento de redes de alta 

complexidade como Cardiologia, 
Nefrologia, Ortopedia, Oncologia 
e Neurologia. Trabalhou no NGA 
– 24 de Jales, no setor de Pedido 
Administrativo e Ação Judicial de 
Medicamentos.

Nascida em Jales, filha de 
Inez Gomes Rodrigues e Hélio 
Rodrigues, tem três filhos. Por sua 
trajetória e dedicação à saúde 
pública, propomos a concessão 
da Medalha XV de Abril a Nilva 
Gomes Rodrigues de Souza, em 
reconhecimento ao seu legado e 
contribuição inestimável para o 
progresso e bem-estar de nossa 
comunidade. 

Andréa Moreto quer Banco de Ração e utensílios para animais
O Projeto de lei nº 54/2024 da 

vereadora Andrea Cristina Mo-
reto Gonçalves prevê a criação 
do Programa “Banco de Ração e 
Utensílios para Proteção de Ani-
mais” em Jales. O programa deve 
ser gerido pelo Poder Executivo, 
com o intuito de oferecer, a título 
gratuito, gêneros alimentícios, 
bem como utensílios para animais, 
tais como coleiras, guias, casinhas, 
móveis, roupas, remédios, bolsa de 
transporte e brinquedos. 

Todo o estoque do “Banco de 
Ração e Utensílios para Proteção 
de Animais” deverá ser formado 

e mantido exclusivamente por 
doações.

Poderão ser beneficiários do 
Programa “Banco de Ração e Uten-
sílios para Proteção de Animais” 
protetores e cuidadores indepen-
dentes e cadastrados;

tutores de animais cadastra-
dos e que comprovem situação de 
vulnerabilidade social, assistidos 
ou não por entidades assisten-
ciais; ONG’s (Organizações não 
Governamentais) ligadas à causa 
animal, devidamente constituídas 
e cadastradas; e animais em situa-
ção de abandono.

O projeto proibe qualquer tipo 

de comercialização dos bens e 
produtos recebidos, coletados e 
ou doados ao “Banco de Ração e 
Utensílios para Proteção de Ani-
mais”.

Art. 5º   O Poder Executivo po-
derá regulamentar a presente Lei, 
no que couber.

A autora justifica que a juris-
prudência do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo (TJ-SP) já 
reconheceu a possibilidade de o 
Poder Legislativo local estabelecer 
ao Poder Executivo a obrigação 
de instituir um banco de ração e 
acessórios para animais, visando o 
bem-estar e a proteção animal. Isso 
porque a criação do banco não se 
configura como matéria reservada 
exclusivamente à Administração 
Pública, mas sim como uma medi-
da que concretiza valores sociais e 
interesses locais relevantes.

Sobre o risco de a proposta ser 
questionada por suposto vício de 
origem, já que constitucionalmen-
te a Câmara não pode criar despe-
sas para o Poder Executivo,Moreto 
se antecipa, argumentando que 

“no caso específico do projeto de 
lei em questão, de iniciativa par-
lamentar, a instituição do banco 
de ração e utensílios não impõe 
ao Poder Executivo obrigações 
acessórias extensas ou detalhadas. 
Portanto, não há violação aos prin-
cípios da separação de poderes ou 
da reserva da Administração, con-
forme estabelecido pelo Supremo 
Tribunal Federal no Tema 917 da 
repercussão geral.

A proposta tem data de 27 de 
maio e deverá ser analisada nas 
próximas sessões ordinárias. 

PARECER FAVORÁVEL
O procurador jurídico do Poder 

Legislativo emitiu parecer favorá-
vel ao projeto, opinando pela regu-
laridade formal do Projeto, “pois se 
encontra juridicamente apto para 
tramitação nesta Casa de Leis”. 

Quanto à constitucionalidade/
legalidade, segundo o procurador 
Rodrigo Murad Vitoriano, o Projeto 
de Lei encontra-se em conformida-
de com as normas estabelecidas 
na Constituição Federal, na Lei 
Orgânica Municipal de Jales e no 
Regimento Interno da Câmara de 
Jales. “Juridicamente examinados 
os termos deste Projeto de Lei nº 
54/24, verifiquei que o mesmo 
visou concretizar valores sociais e 
interesses locais relevantes, aten-
dendo ao interesse público” acres-
centou.  

Município reafirma que Oftalmologia é responsabilidade do 
AME e não pretende fazer mutirão para doenças oculares
Em resposta ao Requeri-

mento 36/2024 de autoria do 
vereador Vanderley Vieira dos 
Santos, a Secretaria de Saúde 
reiterou que o Município de Ja-
les está habilitado na Atenção 
Básica de Saúde, sendo respon-
sável pelas consultas de baixa 
complexidade (Clinico Geral, 
Ginecologista e Pediatra) não 
sendo detentor de serviços de 
Média e Alta complexidade. Es-
ses são de responsabilidade do 
AME (Ambulatório Médico de 
Especialidades) e do Hospital de 
Base, de São Jose do Rio Preto, 
hospital de referência para toda 
a região. “Em relação as consultas 
de média e alta complexidade, 
informo que esses serviços são 
disponibilizados pela Atenção 
Secundária no AME e Atenção 
Terciaria no Hospital de Base”, 
respondeu a enfermeira Milene 
Tarlao, em nome da Secretaria. 

A profissional destacou que o 
município recebe cotas mensais 

da Direção Regional de Saúde 
(DRS XV) para agendamentos 
das Especialidades de Oftalmolo-
gia entre outras, mas que sempre 
solicitam aumento das cotas. 

“Em reuniões de Câmara téc-
nica e Comissão Inter gestora 
Regional (CIR), com a Direção 
Regional de Saúde (DRS XV) e os 
dezesseis Municípios da Região 
que compõe o CONSIRJ (Con-
sorcio Intermunicipal da Região 
de Jales) sempre é solicitado o 
aumento na oferta de consultas 
e exames para os municípios. 

REQUERIMENTO Nº 
36/2024

A resposta se refere ao Re-
querimento nº36/2024 do vere-
ador Vanderley Vieira dos Santos, 
que questionou se a Prefeitura 
de Jales tem a intenção de, junta-
mente com outros prefeitos que 
compõem o Consirj, organizar 
um mutirão para que sejam re-
alizados exames oftalmológicos 
em nosso município; se é possí-
vel contratar, emergencialmen-

te, oftalmologistas para viabilizar 
esse mutirão.

Ele alegou que  “a saúde é um 
direito social, bem como funda-
mental, o qual deve ser assegu-
rado a todos os cidadãos, e os 
exames oftalmológicos podem 
detectar problemas de visão e 
mesmo doenças oculares mais 
sérias, permitindo intervenções 
precoces para garantir um de-
senvolvimento visual saudável. 
Ainda de acordo com o vereador, 
corrigir esses problemas pode 
levar a uma melhoria significati-
va no desempenho profissional, 
especialmente entre pessoas 
de baixa renda e idosos que não 
têm acesso fácil aos serviços de 
saúde. “As doenças oculares são 
uma condição que afeta signifi-
cativamente a qualidade de vida 
dos indivíduos, prejudicando 
sua capacidade de realizar ta-
refas cotidianas e impactando 
negativamente em sua inde-
pendência e participação na 
sociedade”.
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Prefeitura inaugura Arena Esportiva “Deva Pascovicci” 
na Cohab Vereador Dercílio Joaquim Carvalho

Em menos de um ano, a 
Prefeitura de Jales inaugurou 
três areninhas esportivas e 
na terça-feira, dia 28 de maio, 
aconteceu a cerimônia de inau-
guração da areninha “Deva 
Pascovicci”, construída no Con-
junto Habitacional Vereador 
Dercílio Joaquim Carvalho, 
bem ao lado do playground in-
fantil e da academia ao ar livre. 
Participaram da solenidade o 
prefeito Luis Henrique Moreira 

e a primeira-dama Alziane Ros-
safa Moreira, a vice Marynilda 
Cavenaghi, o secretário muni-
cipal de Esportes e Juventude, 
Wilter Guerzoni, os vereadores, 
Deley Vieira, autor do projeto 
de lei que sugeriu o nome do 
espaço, Andrea Moreto, Bruno 
de Paulo, Bismark Kuwakino, 
Elder Mansueli e Riva Rodri-
gues, além de representantes 
da família de Deva Pascovicci, 
a sobrinha Daniela Marcelino 
com seu esposo Luciano, re-

A areninha “Deva Pascovicci” foi construída no Conjunto Habitacional Vereador Dercílio 
Joaquim Carvalho, na Rua Camapuã esquina com a Rua Romano Bigotto

Autoridades e familiares dos homenageados descerraram as 
placas de inauguração

presentantes da comunidade, 
servidores públicos municipais 
e imprensa.

O objetivo da construção 
desse importante equipamen-
to esportivo foi fomentar ainda 
mais o esporte no município e 
proporcionar mais inclusão e 
entretenimento. A Areninha 
Esportiva “Deva Pascovicci”, 
localizada na Rua Camapuã 
esquina com a Rua Romano 
Bigotto, foi conquistada por 
meio do programa 100% Es-
porte Para Todos, da Secreta-
ria de Esportes do Estado de 
São Paulo. A Prefeitura cedeu 
o terreno e também construiu 
uma quadra de areia para a 
prática de vôlei, beach tênis e 
futevôlei.

O espaço esportivo conta 
com um campo de futebol so-
ciety e uma quadra de basque-
te 3×3, equipados com ilumi-
nação de LED e arquibancada.

O secretário de Esportes e 
Juventude, Wilter Guerzoni, 
iniciou a sua fala agradecen-
do o trabalho de sua equipe e 
demais funcionários da Prefei-
tura que se envolveram nessa 

importante obra esportiva e 
o empenho da administração 
municipal com o esporte ja-
lesense. “Nesses últimos três 
anos e meio, a administração 
municipal realizou muitos fei-
tos em prol do esporte. Neste 
mês, por exemplo, reinaugu-
ramos o Ginásio de Esportes 
Waldemar Lopes Ferraz, após 

uma reforma completa na-
quele espeço e hoje nos sen-
timos honrado em inaugurar 
essa areninha esportiva em um 
bairro tão carente de esporte 
e lazer”.

O vereador Deley Vieira, 
que representou o Presidente 
da Câmara Municipal, Ricardo 
Gouveia e que sugeriu o nome 
Deva Pascovicci, falou sobre a 
homenagem e elogiou o tra-
balho do prefeito Luis Hen-
rique. “Onde o prefeito Luis 
Henrique põe as mãos, as coi-
sas acontecem, somente nesse 
mês reinauguramos o ginásio 
de esportes, inauguramos a 
unidade de saúde do Jardim 
São Gabriel, e naquele dia por 
onde eu andava as pessoas 
comentavam positivamente 
da UBS, considerada de pri-
meiro mundo, e hoje estamos 
inaugurando este belo equi-
pamento esportivo. Agradeço 
aqui a presença dos familiares 
do nosso tão querido Deva Pas-
covicci. Me recordo com alegria 
da época em que tinha meus 
dezoito anos, das narrações do 
Deva nos jogos de basquete do 
Ipê/Banespa, eram narrações 
emocionantes. Depois, para 
mim sempre foi um orgulho 
ver o Deva em diversos canais 
de televisão fazendo suas emo-
cionantes narrações. Fazer essa 
homenagem a ele é mais do 
que merecido, que seu nome 
seja lembrado para sempre”.

Leandro Bergamini, mora-
dor da COHAB Dercílio Carva-
lho e grande incentivador do 
esporte, também agradeceu a 
administração municipal pela 
construção da areninha na-
quele espaço. Ele convidou 
crianças e jovens que partici-
param de um jogo de futebol 
society depois da cerimônia 
para participarem da soleni-
dade ao seu lado. “Hoje vemos 
que, por onde andamos, em 

todos os cantos da cidade tem 
obras acontecendo e a cidade 
está sendo transformada. Aqui 
no nosso bairro não está sen-
do diferente, era um terreno 
baldio e olha que beleza ficou 
essa areninha. Muito obrigado 
prefeito Luis Henrique, vice 
Marynilda e vereadores aqui 
presentes, que satisfação para 
nós aqui do bairro receber essa 
obra que ficou magnífica”.

O prefeito Luis Henrique 
disse que entregar a Arena Es-
portiva Deva Pascovicci para a 
população é uma grande ale-
gria e satisfação. “Todo esse 
complexo ficou muito bonito 
e com toda certeza vai mudar 
muito a qualidade de vida da 
população, principalmente dos 
moradores da COHAB Dercílio 
e bairros adjacentes. Agradeço 
a todos que se envolveram 
nesse projeto, secretários mu-
nicipais, servidores públicos e 
os vereadores que caminham 
ao nosso lado. Estou realmente 
muito feliz em poder concreti-
zar mais um sonho dos mora-
dores desse bairro, principal-
mente dos jovens e crianças, 
pois uma obra como essa aca-
ba incentivando os pequenos 
e os adolescentes a ingressa-
rem no mundo do esporte e 
sabemos da quantidade de 
talentos que temos aqui em 
Jales. Podemos dizer que, com 
essa inauguração, não estamos 
investindo apenas no esporte, 
mas também na saúde, lazer 
e no desenvolvimento social”.

Após os pronunciamentos, 
as placas de inauguração foram 
descerradas pelas autorida-
des e a primeira-dama Alziane 
homenageou com flores os 
familiares de Deva Pascovicci. 
Para encerrar, o prefeito Luis 
Henriques deu o pontapé ini-
cial na partida realizada entre 
crianças e adolescentes, mora-
dores do bairro.

Jales conclui 1ª edição dos Jogos Olímpicos Escolares 2024 com sucesso
A Prefeitura de Jales encer-

rou nesta quarta-feira, dia 29 
de maio, a 1ª Edição dos Jogos 
Olímpicos Escolares 2024, 
uma iniciativa em alusão aos 
Jogos Olímpicos de Paris, que 
ocorrerão em julho. Realiza-
do pelas Secretarias Munici-
pais de Educação, Esportes e 
Juventude, e Comunicação 
Social, o evento foi marcado 
por diversas atividades que 
promoveram a integração, so-
cialização e prática esportiva 
entre os alunos do município.

A festa de encerramento 
contou com a presença do 
prefeito Luis Henrique Mo-
reira, da vice-prefeita Mary-
nilda Cavenaghi, do vereador 
Bruno de Paula, a secretária 
municipal de Educação, Prof. 
Dra. Adriana Juliano Mendes 
de Campos e o idealizador 
do evento, o professor Tiago 
Luís de Melo. A abertura ofi-
cial aconteceu na manhã de 
segunda-feira, dia 27, ao som 
do Hino Nacional e do Hino 
de Jales, com a participação 
especial do mascote Jalito.

As competições foram re-
alizadas no Estádio Munici-
pal de Jales “Dr. Roberto do 
Valle Rolemberg”, no dia 28 
de maio, e envolveram corri-
das, saltos e arremessos com 
a participação de alunos das 

escolas E.M. Professor Alberto 
Gandur, E.M. Professora Eljácia 
Moreira, E.M. Professora Jacira 
de Carvalho, E.M. Professor 
João Arnaldo Andreu Avelha-
neda, E.M. Professora Elza Pir-
ro Viana, E.M. Professora Maria 
Olympia Braga Sobrinho, E.M. 
Professora Iracema Pinheiro 
Candeo (Lola), Colégio Anglo 
de Jales, Cooperjales Objetivo, 
Colégio Castilho Santos - COC 
Jales e Colégio Ferreira Prado.

A versão Paralímpica dos 
jogos garantiu a participação 
ativa dos alunos elegíveis aos 
serviços de educação espe-
cial, promovendo a inclusão e 
destacando a importância de 
um ambiente escolar acessível 
para todos.

No primeiro dia dos jogos 
houve apresentações cultu-
rais das escolas, incluindo a 
E.M. Profº João Arnaldo Ave-
lhaneda representando o 
continente africano com uma 
apresentação de dança tra-
dicional africana; a E.M. Profª 
Iracema Pinheiro Candeo que 
representou o continente 
europeu; a E.M. Profª Eljácia 
Moreira representou a Ásia; 
a Cooperjales Objetivo, re-
presentou a América e o COC 
Jales representou a Oceania.

Durante o evento de aber-
tura foi realizada também a 
entrega de um certificado 

Centenas de crianças das escolas municipais e particulares 
participaram dos Jogos Olímpicos Escolares 2024

de reconhecimento ao aluno 
Matheus Barbosa da Silva, 
da Escola COC, que sugeriu o 
nome do mascote Jalito.

No encerramento, mais 
apresentações artísticas des-
tacaram-se incluindo a E.M. 
Profº Alberto Gandur, repre-
sentando a Europa com uma 
dança cultural da França, em 
homenagem à Paris; a E.M. 
Profª Jacira de Carvalho da 
Silva, representando a Améri-
ca; a E.M. Profª Maria Olympia 
Braga Sobrinho representan-
do a Oceania; a E.M. Profª Elza 
Pirro Viana representando o 
Brasil com uma dança tradi-
cional brasileira; o Colégio 
Ferreira Prado, representando 
a Ásia e o Anglo de Jales que 
representou a Europa com 

uma dança cultural europeia.
Após as apresentações, 

autoridades presentes en-
tregaram os certificados de 
participação aos alunos. Além 
de desenvolver a prática es-
portiva e artística, a 1ª edição 
dos Jogos Olímpicos Escolares 
de Jales teve o objetivo de 
promover a integração e o 
intercâmbio dos alunos, am-
pliando as oportunidades de 
socialização e fortalecendo os 
laços comunitários.

A Prefeitura de Jales agra-
dece a participação de todos 
os envolvidos e reafirma o 
compromisso de continuar 
promovendo eventos que in-
centivem a prática esportiva, 
a inclusão e a educação de 
qualidade.

Judô jalesense participa de campeonato na cidade de Fernandópolis
O judô jalesense esteve re-

presentado no sábado, dia 25 
de maio, na cidade de Fernan-
dópolis, onde participou do 
3º Campeonato de Judô “Sen-
sei Mazinho”. O “Campeonato 
Open Divisão Escolar” também 
foi realizado para crianças ini-
ciantes no judô na idade de até 
12 anos.

Centenas de judocas das 
regiões de Araçatuba, São José 
do Rio Preto, Tupã, Catandu-
va, Guararapes, Lins, Mirassol, 
Votuporanga, Presidente Ven-
ceslau e Fernandópolis parti-
ciparam.

As disputas são realizadas 
entre 4 atletas de cada chave, 
onde todos lutam entre si, e as 
classificações são feitas para 

todos e todos recebem pre-
miações.

Já no campeonato normal, 
apenas os três primeiros colo-
cados recebem premiações. A 
cidade de Jales foi representa-
da com um total de 22 atletas 
e todos receberam premiação.

De acordo com o mestre 
Luiz Antônio Nunes de Moraes, 
mais conhecido como Gordo 

do Judô, no último fim de se-
mana, a Associação de Judô 
Jalesense também conseguiu 
formar mais um judoca a faixa 
preta.

O mais jovem faixa preta 
de Jales é o judoca Natan Gou-
veia Sakashita. “A diretoria e 
os atletas do judô jalesense 
parabenizam-o por mais essa 
conquista”, completou Gordo.
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 Casa – Jardim América – 02 dormitó-
rios, sala, 01 banheiro social, cozinha, 
lavanderia, área de serviço, garagem 02 
vagas cobertas, quintal, piso cerâmico 
e forro de PVC. R$850,00 isento IPTU.

 Casa – Jardim IV Centenário – 02 
dormitórios, 02 salas, 01 banheiro social, 
cozinha, lavanderia, área de serviço, 
garagem 01 vaga coberta, piso cerâ-
mico, forro de PVC e telha de kalhetão. 
R$900,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Doutor Euphly Jalles 
– 03 dormitórios sendo 01 suíte, 01 ba-
nheiro sociail, sala, cozinha, despensa, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem 02 vagas cobertas, portão 
elétrico, interfone, piso cerâmico e forro 
de madeira. R$1.500,00 + IPTU.

 Casa – Centro – 03 dormitórios sendo 
01 suíte, 03 salas, 03 banheiros sociais, 
01 cozinha, despensa, lavanderia, área 
de serviço, churrasqueira, garagem 03 
vagas cobertas, quintal, interfone, portão 
elétrico, piso cerâmico e laje coberta. 
R$1.600,00 + IPTU.

 Casa – Centro – 03 dormitórios sendo 
01 suíte com ventiladores, 01 sala, copa, 
02 cozinhas sendo 01 com armários, 01 
banheiro social, despensa, lavanderia, 
área de serviço, garagem 01 vaga cober-
ta, interfone, portão elétrico, piso cerâmi-
co e laje coberta. R$1.800,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Santo Expedito - 03 
dormitórios sendo 01 suíte, 01 sala am-
pla, 02 banheiros sociais, 01 cozinha 
ampla, 02 despensas, lavanderia, área 
de serviço, churrasqueira com fogão e 
forno a lenha, garagem 02 vagas co-
bertas, quintal amplo, interfone, portão 
elétrico, piso cerâmico e laje coberta. R$ 
1.800,00 + IPTU.

 Casa – Jardim Pegolo - 03 dormitórios 
sendo 01 suíte todos com armários, 01 
sala, 01 escritório com estante mesa e 
02 cadeiras, 02 banheiros sociais, 01 
copa com sofá, 01 cozinha com armários 
planejados, 01 despensas, lavanderia, 
área de serviço, garagem 04 vagas 
cobertas, quintal com vasos de flores, 
área externa com pia e gabinete, interfo-
ne, portão elétrico, piso cerâmico e laje 
coberta. R$ 2.000,00 + IPTU.
    Apartamento – Jardim Paraíso - 02 
dormitórios, 01 sala, 01 banheiro social, 
01 cozinha, lavanderia, garagem, piso 
cerâmico e laje coberta. R$750,00 + 
IPTU + Condomínio.

 Apartamento – 02 dormitórios, 01 sala, 
02 banheiros sociais, 01 cozinha com 
armário, lavanderia, área de serviço, 
garagem 01 vaga, elevador, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico e laje co-
berta. R$1.500,00 + IPTU + Condomínio.

 Salão Comercial – 4,20 m² x 2,30 m² 
- Centro, 01 salão, 01 banheiro social, 
piso cerâmico e laje coberta. R$700,00 
+ CONDOMINIO.
  Salão Comercial – 89,13m² - Centro, 
01 salão, 02 banheiros, despensa, piso 
cerâmico e laje coberta. R$2.500,00 
+ IPTU.

 Salão Comercial – 964,72m² - Parque 
Industrial III, 01 salão, 01 banheiro, 01 
escritório, 01 copa/cozinha, piso cimen-
tado e telha zincada. R$3.800,00 + IPTU.

 Terreno – Bella Vista – 244,42m² - 
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R$220.000,00
 Terreno – Jardim Pires de Andrade – 

281,50m² - R$145.000,00
 Terreno – Vila Mariana – 200m² - 

R$120.000,00
 Terreno – Residencial Monte Libano– 

232,77m² - R$95.000,00
 Terreno Comercial – 9.231,01 m², com 

131,00 metros de frente para Av. João 
Amadeu esq. com a Marginal Dr. Ferraz 
Ribeiro do Valle, próximo ao Mercado 
Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa –Residencial Maria Silveira - 03 
dormitórios sendo 01 suíte, 01 sala gran-
de, 02 cozinhas, 02 banheiros, garagem 
para dois veículos, lavanderia, despensa, 
portão eletrônico, quintal, churrasqueira, 
piso porcelanato, cobertura de laje, área 
construída 223,71m² num terreno de 
420m² R$1.200.000,00.

 Casa – Jardim Tropical – 02 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem para 2 veículos com portão 
eletrônico, piso cerâmico, laje e cerâmica 
3,66, área construída 80,00m² em um 
terreno de 160m². R$270.000,00

 Casa – Jardim São Francisco – 02 
dormitorios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiro, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 02 veículos, piso cerâmi-
ca, laje e telha cerâmica, área construída 
114,76m² num terreno de 185,04m². R$ 
260.000,00

 Casa – Jardim Primavera – 02 dormito-
rios sendo 02 suítes, 01 sala, 01 cozinha, 
03 banheiros, área de serviço, garagem 
para 02 vagas, quintal pequeno, piso 
cerâmica, laje e telha, área construí-
da 127,70m² num terreno de 176m². 
R$250.000,00

 Casa – São Judas Tadeu - 02 dormitó-
rios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 cozinha, 
02 banheiros, área de serviço, despejo, 
lavanderia, garagem para 01 veícu-
lo, piso cerâmico, cobertura de telhas 
calhetão e forro de PVC, área cons-
truída 120,5m² num terreno de 171m². 
R$200.000,00

 Casa – Jardim Paulista – 02 dormi-
torios, 01 sala, cozinha, 01 banheiro, 
lavanderia, área de serviço, garagem 
para 04 veículos, quintal, piso cerâmico, 
telha 3,66 e calhetão, área construída 
142,66m² num terreno de 220,59m². R$ 
200.000,00

 Apartamento – Centro - 02 quartos 
sendo 01 suite, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiro,01 lavanderia, interfone, ga-
ragem para 01 vaga, piso porcelanato, 
sacada pequena. R$350.000,00

 Apartamento – Jardim Paraiso - 02 dor-
mitórios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro 
social, lavanderia, vaga de garagem, piso 
cerâmico e laje coberta. R$105.000,00

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles – 
Próximo à área urbana, possui uma casa 
com 03 dorms, 01 sala, 01 banheiro, piso 
cerâmico, energia elétrica, poço artesia-
no, curral, área formado em pastagem, 
totalmente cercada com fios de arame 
farpado. R$5.235.000,00.

 Rural – Ribeirão da Lagoa – 7,5 alq. 
– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - Possui 
6 mil pés de seringueira com 15 anos de 
plantio. R$1.125.000,00.
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IMÓVEIS
------------------------------------
Bem Me Quero disponibilibiliza duas 
salas de estética, com infra-estrutura 
completa,para locação diária . In-
teressados falar com Andréia, (18) 
998015379.
------------------------------------ 
Vende-se uma casa de alvenaria 
de laje coberta com 2 quartos, sala, 
cozinha, banheiro. Na Rua Assunção, 
1408, Chácara Bela Vista, próxi-
mo ao Pesqueiro do Oiti. Valor: R$ 
180.000,00. Tratar com Teles (17) 
99705-4074 
------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das Palmei-
ras número 1691, Bairro IV Centenário,  
com 5 cômodos,  alpendre,  varanda 
e banheiro. Terreno  com 360 metros 
quadrados.  Valor:  300 mil Reais. Tra-
tar pelo telefone (17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço e caixa 
d’água. Localizada no município de 
Aparecida D’oeste-SP. Valor: 180.000. 
Contato: (63) 98122-7172 ou (17) 
99767- 5511.
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade de 
Três Fronteiras na Rua Fernão Paes 
de Bairros, nºs 301 e 309 na quadra 
abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra no 
valor de 180,00 mil, uma casa do lado 
da outra. Ambas  com metragem de 18 
de frente e 32 a36 de fundo. Contato 
pelo telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de telha, 
com 3 quartos, 3 banheiros, Sala e co-
zinha grandes, varanda no fundo com 
churrasqueira de alvenaria e balcão. 
Portão eletrônico. Contato 17-99704-

5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quartos 
sendo 2 suítes, salas, duas varandas, 
churrasqueira. Na rua 05, centro. Tratar 
pelo fone: (17) 99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 1 
suite, garagem 2 carros, laje coberta.
R$250.000,00.Contato 99741-6287 ou 
wats 99708-5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 3 
quartos, sala, coz, 2 banh, área lazer, 
laje com cobertura. R$350.000,00. 
Ronaldo 99788-8632
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banheiros. 
Valor de R$ 450,00, situada no Jardim 
Pêgolo II. Tratar pelo fone: (17) 99660-
9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 de 
esquina, escriturado, na cidade de Pa-
ranapuã - SP. Valor de R$ 35.000,00, 
aceita se troca em carro. Maiores infor-
mações pelos fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus novos, 
143.000km, R$ 39.000,00 - Tratar com 
Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor 
vinho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 fire flex, DH, alarme, trava, som cd 
player, R$ 19.000,00 tratar com João 
(17) 99646-7327 
---------------------------------

 TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 70.000,00 – 7,00 X 19,00 MTS. 

 TERRENO – JARDIM SÃO FRANCIS-
CO – R$ 170.000,00 – 12,5 X 31,00 MTS.

 TERRENO – JARDIM ESTADOS UNI-
DOS – R$ 200.000,00 – 11,00 X 36,00 
MTS.

 TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14,00 X 35,00 – 490 MTS.

 CASA – NOVA JALES II – R$ 80.000,00 
MAIS PARCELAS DE R$ 507,00 – 02 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO, GARAGEM, PORTÃO ELETRÕNI-
CO, QUINTAL CIMENTADO.

 CASA – JACB – R$ 200.000,00 - 03 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO, VARANDA, GARAGEM, TELHA COM 
FORRO DE PVC, PISO CERÂMICA.

 CASA – NOVA JALES II – R$ 
210.000,00 - 02 QUARTOS, SALA/CO-
ZINHA, BANHEIRO, LAJE, PISO POR-
CELANATO, PORTÃO ELETRÔNICO, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM SÃO GABRIEL – R$ 
260.000,00 - 02 QUARTOS (SENDO 01 
SUITE), SALA, COZINHA, 03 BANHEI-
ROS, LAVANDERIA, QUINTAL, VARAN-
DA GOURMET, PISO PORCELANATO, 
PORTÃO ELETRÔNICO, GARAGEM 
01 CARRO.

 CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
LAVANDEIRA, GARAGEM 01 CARRO, 
PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

 CASA – RESIDENCIAL BIG PLAZA 
– R$ 270.000,00 – 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, COZINHA, 02 BANHEI-
ROS, GARAGEM 02 CARROS, PORTÃO 
ELETRÔNICO, LAJE/COBERTA.

 CASA – RESIDENCIAL MONTE LÍ-
BANO – R$ 300.000,00 - 02 QUARTOS, 
01 BANHEIRO, SALA, COZINHA, GA-
RAGEM, AREA DE SERVIÇO, PORTÃO 
ELETRONICO, LAJE COBERTA.

 CASA – JARDIM SÃO JORGE – R$ 
300.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, COZI-
NHA, VARANDA GOURMET, DESPEN-
SA, LAVANDERIA, QUINTAL PEQUENO, 
GARAGEM, CALHETAO COM FORRO 
DE PVC, PISO PORCELANATO, POR-
TÃO ELETRÔNICO.

 CASA – JARDIM DO BOSQUE – R$ 
305.000,00 - 02 QUARTOS (01 SUITE) 
COM PLANEJADOS, SALA, COZINHA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, 
GARAGEM 02 CARROS, PISO POR-
CELANATO, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO. 

 CASA – JARDIM SANTO EXPEDITO 
– R$ 380.000,00 – 03 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, 02 BANHEIROS, VARANDA 
GOURMET COM FOGÃO A LENHA, 
GARAGEM 02 CARROS, PISO PORCE-
LANATO, LAJE/COBERTA.

 CASA – JARDIM SÃO JORGE– R$ 
390.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
03 BANHEIROS, 03 SALAS, COZINHA, 
GARAGEM 02 CARROS, AREA DE SER-
VIÇO, DESPENSA,CHURRASQUEIRA, 
QUINTAL, PORTÃO ELETRONICO, 
LAJE/COBERTA.

 CASA – JARDIM PÊGOLO II – R$ 
450.000,00 – 02 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA GOURMET, LAVAN-
DERIA, DESPENSA, GARAGEM 02 
CARROS, BANHEIRO SOCIAL, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

 CASA – JARDIM PAINEIRAS – R$ 
450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, 
LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

 CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 
490.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 
02 CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, 
PORCELANATO.

 CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA - R$ 550.000,00 – 02 SUITES, 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
AMPLA, PISCINA, BANHEIRO SOCIAL, 
CHURRASQUEIRA, LAVANDERIA, GA-
RAGEM 02 CARROS, LAJE/COBERTA, 
PORCELANATO.

 CASA – IV CENTENARIO – R$ 
550.000,00 - IMÓVEL NOVO - 03 QUAR-
TOS (01 SUITE PLANEJADA), COZINHA 
PLANEJADA COM CHURRASQUEIRA, 
02 BANHEIROS, LAJE/COBERTA, POR-
CELANATO, GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM DAS PALMEIRAS – R$ 
650.000,00 – 03 QUARTOS (SUITE COM 
CLOSET), SALA, COZINHA, BANHEIRO 
SOCIAL E EXTERNO, VARANDA GOUR-
MET, PISCINA, DESPEJO, LAVANDERIA, 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA.

 CASA – JARDIM PÊGOLO II – R$ 
700.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, LAVANDERIA, VARAN-
DA GOURMET, DESPENSA, GARAGEM 
04 CARROS, BANHEIRO SOCIAL E 
EXTERNO, PISCINA, LAJE/COBERTA, 
PORCELANATO.

 CASA - CENTRO – R$ 750.000,00 
– 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 BANHEI-

ROS, 01 SALA, COZINHA, GARAGEM 
02 CARROS, AREA DE SERVIÇO, DES-
PENSA, PORTÃO ELETRÔNICO, LAJE/
COBERTA, AREA DE TERRENO 490,00 
METROS QUADRADOS.

 CASA – RESIDENCIAL MARIA SILVEI-
RA – R$ 900.000,00 – 04 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS,           COPA, COZI-
NHA, VARANDA, LAVANDERIA, CHUR-
RASQUEIRA, GARAGEM 02 CARROS, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔ-
NICO.

 CASA - JARDIM EUPHLY JALES – R$ 
1.100.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
ESCRITORIO, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, 02 BANHEIROS, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, PISCINA, DESPEN-
SA, LAVANDEIRA. 

 CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 
04 QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 
SALAS, COPA/COZINHA, 02 BANHEI-
ROS, LAVABO, LAVANDERIA, GARA-
GEM 04 CARROS, CHURRASQUEIRA, 
VARANDA.

 CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.500.000,00 – 03 SUITES, 02 SA-
LAS, COZINHA PLANEJADA, VARANDA 
GOURMET, LAVANDERIA, DESPENSA, 
PISCINA, GARAGEM 04 CARROS, LAJE/
COBERTA.

 CHÁCARA – PRÓXIMO A JALES - R$ 
350.000,00 – 07 CHÁCARAS COM 01 
ALQ. E ¼ E 01 ALQ. 1/5, CERCA NOVA, 
POÇO ARTESIANO, ENERGIA TRIFÁ-
SICA, AÇUDE, MATRICULAS INDIVI-
DUAIS, ESCRITURA EM ORDEM, PRÓ-
XIMO A RODOVIA, 4 KM DO ASFALTO 
– FÁCIL ACESSO.

 CHÁCARA – VILA NOSSA SENHO-
RA APARECIDA - R$ 450.000,00 – 02 
CASAS, 01 EDICULA, 01 BARRACÃO, 
POÇO ARTESIANO - 3.500 MTS.

 CHÁCARA – R$ 1.000.000,00 – COM 
CASA TODA CERCADA EM ALAMBRA-
DO, CONTENDO 02 QUARTOS (01 
SUITE), SALA PARA 03 AMBIENTES, 
AVARANDADA, COZINHA PLANEJADA, 
BANHEIRO SOCIAL E EXTERNO, LAJE/
COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO. 
- OBS. TROCA POR CASA EM JALES.  

 BARRACÃO COMERCIAL – R$ 
3.500.000,00 – ESCRITÓRIO, 03 BA-
NHEIROS, 2.850,00 MTS DE TERRENO 
E 1.200,00 MTS DE CONSTRUÇÃO.

  EM BREVE LOTEAMENTO TERRAS 
ALTAS, LIGUE PARA MAIS INFORMA-
ÇÕES -

   1. SALA COMERCIAL – CEN-
TRO – R: 10 – R$ 2.000,00 + IPTU – 02 
SALAS, COZINHA, 02 BANHEIROS, 
ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – 
R: 08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVI-
ÇO (carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – 
R: 09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 
02 BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 
CENTRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO 
NOVO, BANHEIRO, COZINHA, MESANI-
NO.

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM 
ÁREA DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 
10 – R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 
SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 
11 – R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 
SUÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, 
ÁREA DE SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 
06 - R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 
QUARTO, SALA, COZINHA,             LA-
VANDERIA.

  12.APARTAMENTO – CENTRO – AV. 
FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + COND. 
+ IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA.

  13.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUI-
TE), 02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, 
PISCINA, DESPEJO, 03 BANHEIROS, 
GARAGEM 4 CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 
3.300,00 + IPTU -  03 QUARTOS (01 
SUITE, ), COZINHA PLANEJADA, SALA 
PARA 02 AMBIENTES, LAVABO, QUAR-
TO DE EMPREGADA, DESPENDA, 
LAVANDERIA,PISCINA, GARAGEM 04 
CARROS.

  15.CASA – RUA BELEM – JARDIM 
PAULO VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 
QUARTOS, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO, VARANDA, QUINTAL PEQUENO, 
GARAGEM 01 CARRO, LAJE/COBERTA, 
PORTAO ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE
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Realizada pela Prefeitura de 
Jales, a reforma tem o objetivo 
de oferecer para a população 
um espaço mais acessível, se-
guro, moderno e fazer com que 
a praça, uma das mais tradicio-
nais e que faz parte da história 
de Jales, volte a se tornar um 
cartão postal jalesense com 
mais acessibilidade.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Obras, Infraestrutura 
e Desenvolvimento Urbano, 
Manoel Andreo de Aro, a refor-
ma e adequações contam com 
projeto de iluminação de todo 
o espaço; execução de novos 
banheiros com acessibilidade; 
adequações no coreto com 
nova cobertura, piso, corrimãos 
e guarda-corpos, instalações 
elétricas e pintura; execução 
de calçadão e instalação de seis 
bancos curvos com floreiras no 
trecho da praça voltado para a 
Avenida Francisco Jalles; reca-
peamento asfáltico dos esta-
cionamentos voltados para as 

Ruas 9 e 6; adequação no aces-
so ao ponto de ônibus e praça 
(construção de rampas e es-
cada); adequações na entrada 
do parquinho infantil, visando 
acessibilidade e complemento 
do colchão de areia; execução 
de espaço para futura implan-
tação de um segundo parque 
infantil (calçamento, bancos, 
gradil e colchão de areia).

Ainda segundo o secretário, 
o projeto contempla ainda a 
instalação de mais 25 novos 
bancos em madeira com apli-
cação de verniz; substituição 
de guias internas e reparo do 
calçamento em pontos localiza-
dos, além da limpeza de regiões 
do piso existente;  cercamento 
com gradil da área posterior do 
coreto, onde hoje são as entra-
das dos antigos banheiros, para 
acesso restrito aos funcionários 
da manutenção da praça; exe-
cução de corrimãos em diver-
sos pontos da praça; pintura em 
diversos pontos e a remoção de 
duas vagas do estacionamento 
voltado para a Rua 8, próximo 
ao cruzamento com a Rua 9, 
para ampliação da circulação 
da calçada.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Cultura e 
Turismo, Carlos Roberto Alti-
mari, cerca de R$ 615 mil, dos 
R$ 1.520.000,00 do valor total 
da obra, são provenientes do 

MIT (Município de Interesse 
Turístico). O restante do valor 
está sendo viabilizado pela 
Prefeitura de Jales.

Para o prefeito Luis Henri-
que Moreira é uma grande ale-
gria ver a Praça João Mariano 
de Freitas ganhando nova cara, 
agora com mais acessibilidade, 
iluminação, paisagismo, entre 
outras adequações, para po-
der voltar a ser frequentada 
com segurança pelas crianças, 
jovens, adultos e famílias de 
nossa cidade e de toda a região.

“Desde o início da nossa 
gestão estamos trabalhando 
pelo resgate da história da-
quilo que faz parte da vida e 
da memória dos jalesenses. 
Reativamos o Museu Histórico, 
revitalizamos a Praça Dr. Euphly 
Jalles, reformamos o Ginásio de 
Esportes Waldemar Lopes Fer-
raz, entre outras importantes 
obras. Agora os  nossos visitan-
tes terão mais um belo espaço 
de lazer para poder frequentar 
com tranquilidade e segurança, 
desfrutando da beleza da nossa 
Praça João Mariano de Freitas, 
repleta de árvores e muito ver-
de, totalmente iluminada, com 
banheiros novos e adequados, 
parquinho para as crianças po-
derem brincar, e tudo o que 
aquele espaço merece ter para 
poder voltar a ser um belíssimo 
cartão postal de Jales”, comple-
tou o prefeito Luis Henrique.

Rafael Martins

SecCom

Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Reforma da Praça João Mariano de Freitas entra na fase final
A reforma de um dos 
maiores patrimônios 
históricos do município, 
a Praça João Mariano 
de Freitas, também 
conhecida como “Praça 
do Jacaré”, localizada 
no coração da cidade, já 
entrou na fase final.

A Praça João Mariano de Freitas está recebendo várias adequações para garantir mais 
acessibilidade, segurança e modernidade

HA de Jales promove dia da conscientização dos problemas do 
tabagismo e estratégias para Parar de Fumar

O Hospital de Amor Jales 
está intensificando seus esfor-
ços para educar a comunida-
de sobre os sérios problemas 
causados pelo tabagismo e 
fornecer orientações práticas 
sobre como parar de fumar. 
Com o objetivo de melhorar a 

saúde e o bem-estar de todos, 
o hospital aborda essa ques-
tão crítica de saúde pública.

O tabagismo é uma das 
principais causas de morte 
evitável em todo o mundo, 
sendo responsável por uma 
variedade de problemas de 
saúde, incluindo câncer de 

pulmão, doenças cardiovas-
culares, doenças respiratórias 
crônicas e uma série de outras 
condições debilitantes. Além 
dos impactos físicos, o taba-
gismo também pode afetar 
negativamente a saúde men-
tal e emocional, contribuindo 
para o estresse, ansiedade e 
depressão.

Para ajudar aqueles que 
desejam abandonar o hábito 
de fumar, o Hospital de Amor 
em Jales está compartilhando 
estratégias comprovadas para 
parar de fumar:

Defina um Objetivo e Com-
prometa-se: Estabeleça uma 
data para parar de fumar e 
faça um compromisso consigo 
mesmo. Defina metas claras e 
mantenha-se focado em seus 
motivos para parar.

Envolva o Suporte Social: 
Informe amigos, familiares 
e colegas sobre sua decisão 
de parar de fumar e peça seu 
apoio. Ter um sistema de apoio 
forte pode ser fundamental 
para o sucesso a longo prazo.

Busque Ajuda Profissional: 
Consulte um médico ou pro-
fissional de saúde para obter 
orientações personalizadas e 
considerar o uso de terapias 
de reposição de nicotina ou 
medicamentos para ajudar a 
reduzir os sintomas de absti-
nência.

Identifique e Evite Gati-
lhos: Identifique situações, 
atividades ou emoções que 
costumam desencadear o de-
sejo de fumar e desenvolva 
estratégias alternativas para 
lidar com esses gatilhos de 
forma saudável.

Adote um Estilo de Vida 
Saudável: Pratique atividades 
físicas regulares, alimente-se 
de forma equilibrada e encon-
tre maneiras saudáveis de lidar 
com o estresse e a ansiedade. 
Um estilo de vida saudável 
pode ajudar a reduzir os dese-
jos por cigarros e melhorar sua 
saúde geral.

O dr. Sávio Costa de Paula, 
médico do Hospital de Amor 
Jales, enfatiza a importância 

de buscar ajuda e apoio ao 
tentar parar de fumar: “Parar 
de fumar pode ser um desa-
fio, mas é uma das melhores 
coisas que você pode fazer 
pela sua saúde. Não hesite em 
procurar ajuda profissional e 
envolver seu círculo de apoio. 

Com o comprometimento 
certo e as estratégias adequa-
das, é possível superar o taba-
gismo e viver uma vida mais 
saudável e feliz.”

Livre-se do tabagismo e 
comece a viver uma vida mais 
saudável hoje mesmo!

O H.A. Jales intensificou seus esforços sobre os sérios 
problemas causados pelo tabagismo
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O empresário Claude-
mir Rossafa será muito 
cumprimentado por 
mais um aniversário 
nesta segunda-feira, 3 
de junho. O dia será co-
memorado ao lado da 
esposa Deille e demais 
familiares.

Maria Christi -
na Fuster Soler 
Bernardo festeja 
mais um ano de 
vida na próxima 
sexta-feira, 7 de 
junho.  A data 
será comemora-
da ao lado do 
esposo,  Bidinho 
Bernardo, filhos, 
netos e demais 
familiares. 

O engenheiro ci-
vil Fábio Andreo 
de Aro comemora 
no dia 7 de junho, 
próxima sexta-fei-
ra, mais um ani-
versário. O dia 
será celebrado ao 
lado da esposa 
Néia, das filhas 
Fabia e Laura, de-
mais familiares e 
amigos. 

Marilza Elizia de Quei-
roz Pietrobom (Anglo 
Jales) celebra mais um 
ano de vida no dia 5 
de junho. A data será 
comemorada ao lado 
do esposo, José Roberto 
Pietrobom (diretor ad-
ministrativo da UPA), 
dos filhos Márcinha e 
Leonardo, demais fami-
liares e amigos. 

A  f i s i o t e rapeu ta  Ta t i ane  Be rbe r t  Pe r e i ra  de  F r e i t a s  f o i 
surpreendida por uma comemoração organizada por sua 
f i lha,  Gabr ie la Agui lar,  ao re tornar de v iagem no ú l t imo 
domingo,  26 de maio.  A ce lebração fo i  em homenagem 
aos seus 44 anos de vida. Gabriela Aguilar preparou uma 
rodada de pizzas na Pizzaria Santa Oliva, contando com a 
presença dos pais de Tatiane, Regina e Moacir Pereira, do 
esposo Rafael  de Frei tas e de alguns amigos próximos. A 
comemoração incluiu o “Parabéns para você” e bolo para 
marcar a data especial.

Comemoração surpresa para a 昀椀sioterapeuta 
Tatiane Berbert Pereira de Freitas

• 01 Anel Solitário de Ouro 18k
• 01 Par de Aparador de Aliança

Tatiane ao lado dos pais Regina e Moacir Pereira, do esposo Rafael de Freitas e 
da 昀椀lha Gabriela

Tati ao lado da 昀椀lha Gabi e da mãe Regina, e das amigas, Val Andrade, Luciana, 
Daliria, Neide, Patrícia, Vanessa e Karina

Franley Machado, Moacir Pereira, Godoy, Antonio, Rafa, Antonio e Tati, Rubim, 
Ronaldo, Rodrigo e Franley Junior

Tatiane com o a昀椀lhado Antonio e a 昀椀lha Gabriela
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Assessoria de Comunicação
A Santa Casa de Misericórdia de Jales realizará no dia 17 de 
agosto (sábado) no Villa Rocca a partir das 20h00 a I Festa do 
Queijo, Bacalhau e Vinho, evento que marca o retorno dos shows 
em prol da instituição. 
O evento português que traz em seu nome o cardápio da festa, 
oferecerá uma variedade de queijos (Provolone; Gouda; Gor-
gonzola; Parmesão) e ilha de degustação fria; a tradicional ba-
calhoada, acompanhada de arroz branco, risoto ala milanese, 
raviolli de queijo ao molho rústico de tomate e fraldinha fatiada 
com molho mostarda, além da sobremesa preparados pelo chefe 
Tulio Mariano. Será oferecido vinho, cerveja, refrigerante e água. 
 Para o provedor Edson Roberto, as expectativas são grandes 
para o evento.  “Gostaria de convidar a população para partici-
par da nossa I Festa do Queijo, Bacalhau e Vinho, que vem sendo 
preparada com muito carinho para agradar a todos. Com o valor 
adquirido por meio da venda dos convites, faremos a ampliação 
do setor de Unidade de Terapia Intensiva (UTI) da nossa Santa 
Casa, desta maneira conseguimos expandir o número de leitos, 
oferecer um local moderno, visando pelo conforto, segurança e 
bem-estar dos pacientes, além de suporte para equipe hospita-
lar.”
Para abrilhantar o jantar, a Banda Canto de Portugal da cidade 
de Santos/SP apresentará músicas típicas portuguesas. Já a se-
gunda apresentação da noite fica por conta dos Jalesenses Neto 
& Felipe, participantes do The Voice Brasil em 2022. 
Os convites já estão disponíveis para venda no valor de R$ 
400,00 (open food e open bar) e estacionamento gratuito. Para 

O comerciante Flavio Andreo De 
Aro comemora mais um ano de 
vida na sexta-feira, 7 de junho. O 
dia será celebrado ao lado da es-
posa  Andrea Amaral, familiares 
e amigos. 

Higor Sanches Alonso
Maio foi um mês de celebração para os futuros engenheiros agrôno-
mos! A primeira Semana Acadêmica de Agronomia do UNIJALES, 
realizada de 13 a 17 de maio, trouxe conhecimento e atualizações 
profissionais para os alunos.
Abertura com Atualização no Cinturão Citrícola

Na segunda-feira, a noite de abertura contou com um delicioso coffee 
break e a palestra do engenheiro agrônomo Eder José Cardoso, que 
abordou a “Atualização do Greening no Cinturão Citrícola”. O gree-
ning é uma doença devastadora dos citros, causada por uma bactéria 
transmitida por insetos, que compromete a produção e a qualidade 
das frutas.
Eder José Cardoso é formado pela Universidade Camilo Castelo Bran-
co - Unicastelo e possui especialização em gestão do agronegócio e 
fertilidade do solo pela ESALQ Piracicaba. É especialista em pragas e 
doenças dos citros pela Fundecitrus e atualmente cursa pós-graduação 
em citrus pela mesma instituição. Com vasta experiência na área de 
agronomia, especialmente em citros, Eder ministra palestras e cursos, 
incluindo apresentações internacionais na Nicarágua e na Costa Rica.
Desafios e Perspectivas para os Futuros Engenheiros Agrônomos

Na terça-feira, a coordenadora do curso, Profa. Dra. Rosemeire de 
Lellis Naves, discutiu os “Desafios e Perspectivas para os Futuros En-
genheiros Agrônomos”. Rosemeire é engenheira agrônoma com mes-
trado em Fitopatologia e doutorado em Fitotecnia pela Universidade 
Federal de Lavras - UFLA. Foi professora universitária na Universidade 
de Alfenas - UNIFENAS e na Universidade Vale do Rio Verde - UninCor. 
Desde 2002, é pesquisadora da Embrapa Uva e Vinho na Estação 
Experimental de Viticultura Tropical em Jales/SP, com expertise em 
fitonematologia, controle de doenças e doenças da videira.
Sistemas Sustentáveis de Produção Agropecuária

Na quarta-feira, Dr. Wander Luis Barbosa Borges apresentou os “Siste-
mas Sustentáveis de Produção Agropecuária”. Wander é engenheiro 
agrônomo, mestre e doutor em Sistemas de Produção pela UNESP, com 
pós-doutorado em Produção e Melhoramento Vegetal. Atualmente, é 
Pesquisador Científico VI no Instituto Agronômico - IAC, focando em 
sistemas sustentáveis de produção agropecuária.
Consultoria Agrícola e Tomada de Decisões

Na quinta-feira, o engenheiro agrônomo Renato Donda Miani ofere-

Agronomia UNIJALES realiza sua 
primeira Semana Acadêmica com êxito

I Festa do Queijo, Bacalhau e Vinho marca 
retorno dos eventos da Santa Casa de Jales

Alunos da Escola Agrícola de Jales também participaram da Semana

ceu uma aula sobre “Consultoria Agrícola: Orientando o Produtor a 
Tomar Decisões Inteligentes”. Renato é formado pela Universidade 
Camilo Castelo Branco - Unicastelo e é técnico em agropecuária pela 
Escola Técnica Agrícola Estadual “Dr. José Luiz Viana Coutinho”. Ele 
é proprietário da Donda Consultoria e Assistência Agrícola, atuando 
em consultoria, assistência técnica, projetos de financiamento, projetos 
ambientais e de outorga junto ao DAEE, com foco em fitotecnia.
Encerramento com ênfase na Assistência Técnica Pública

A semana encerrou-se pela palestra do engenheiro agrônomo Me. 
Gilberto José Batista Pelinson. “CATI: A Atuação do Engenheiro Agrô-
nomo na Assistência Técnica Pública e Extensão Rural no Estado de São 
Paulo” foi o tema trabalhado. Gilberto é formado pela ESALQ/USP e 
mestre em Sistemas de Produção pela UNESP. Desde 1984, atua como 
assistente agropecuário na Coordenadoria de Assistência Técnica 
Integral - CATI, com foco em extensão rural.
Parcerias de sucesso

O evento foi realizado com diversas parcerias importantes, incluindo 
a Associação dos Engenheiros da Região de Jales, Cimoagro, Coor-
denadoria de Assistência Técnica Integral - CATI, Donda Consultoria e 
Assistência Agrícola, Fundecitrus, Instituto Agronômico - IAC, Secretaria 
de Agricultura e Abastecimento do Estado de São Paulo, Sindicato Rural 
de Jales e Tracbel Agro/John Deere.

mais informações, basta entrar em contato com o setor de Cap-
tação de Recursos pelo telefone (17) 3622-5003 ou (17)99744-
5417.

O valor arrecadado no evento será destinado para ampliação da UTI da Santa 
Casa. Vendas de convites através dos telefones (17) 3622-5003 ou (17)99744-

5417
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Gutinho Sisto, organizador da Expo Fernandópolis, sua esposa Idalina Sisto e seu 
昀椀lho Jorginho, com o DJ Alok, que se apresentou no primeiro dia de festa

Ana Rodrigues e o marido Pedro Felix curtiram a 
Expo Fernandópolis do camarote open bar

Isabela Simioli e o marido Valmir Junior 
aproveitaram até altas horas o show do cantor 

Luan Pereira, na Expo Fernandópolis

Ana Paula Bittercourt em linda festa de 1 ano da 
sua netinha Agelina

Jaqueline Cespedes e a amiga Rayane Vieira 
também aproveitaram o 昀椀nal de semana pra 

curtir a Expo Fernandópolis

Rafael Patrick, da equipe 
Nath na Festa, foi recebido 

pelo cantor Leo Santana

Douglas Zilio, Caio Tanaka, Nariellen Tanaka, Sonia Tanaka e animado grupo de 
amigos também marcaram presença no camarote da Expo Fernandópolis
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

O “Grupo de Amigos - Panela” do 
Beach Tennis do Clube do Ipê reali-
zou na tarde de quarta-feira, 29 de 
maio, a entrega de um cheque no va-
lor de R$ 34.000,00 referente à rifa 
e ao show de prêmios promovidos 
no último dia 17 de maio no Beer 
Truck Club, para reforma de 4 quar-
tos do Lar dos Velhinhos São Vicente 
de Paulo. Na foto, os amigos do 
beach tennis, Dú Venturini, Matheus 
Ribeiro, Gaúcho, Luis Felipe Pietro-
bom, Franley Junior e Renan Fiod, 
a presidente do Lar dos Velhinhos, 
Elizabeth Jorge de Oliveira e alguns 
gestores da entidade.

É com orgulho que a Fatec Jales anuncia mais uma grande conquista de 
seus alunos. Carla Carolina dos Santos, estudante do último período do 
curso de Tecnologia em Agronegócio, foi selecionada pelo Programa 
de Mobilidade Acadêmica Internacional Paula Souza (ProMAIPS) - 2º 
semestre de 2024. 
O programa tem como objetivo promover o intercâmbio de alunos 
das Fatecs, proporcionando estudos em instituições de ensino superior 
parceiras, de países como Alemanha, Argentina, Espanha, Portugal, 
entre outros. 
Com seu nome na disputada lista de classificados, Carla estudará no 
Instituto Politécnico de Santarém - Portugal, no período de 16 de setem-
bro a 11 de janeiro de 2025. 
Certamente, uma oportunidade única de enriquecimento acadêmico e 
cultural, que contribuirá para a formação profissional e para a interna-
cionalização de seu currículo.

Em comemoração ao Dia do Orgulho Nerd, 25 de maio, a Fatec Prof. 
José Camargo- Fatec Jales realizou um “Café com Literatura”, evento que 
teve como objetivo promover uma integração cultural com a comunidade, 
despertando a criatividade, a visão crítica e o gosto pela leitura. 
Além de estudantes e docentes da faculdade, ele contou com a ilustre 
presença da Profa. Ma. Beatriz Masson Francisco, mestra e doutoranda 
em Teoria Literária pela USP, organizadora do livro “Harry Potter: Cami-
nhos Interpretativos”, que realizou um bate-papo inspirador sobre o tema. 
O evento, organizado pela Comissão de Biblioteca da Fatec Jales, com-
posta pela bibliotecária Viviane Rastelli Carvalho Hernandez, pela Profa. 
Ma. Fabiana Pupin Masson Caravieri e pela discente Rafaela Cristina 
Alcântara da Silva, promoveu  a valorização do conhecimento, da cria-
tividade e da cultura, fortalecendo a importância imensurável da leitura.

Mostrando que está sempre por dentro das últimas tendências, o curso 
de Estética e Cosmética do UNIJALES brilhou na Semana Acadêmica, 
realizada de 20 a 24 de maio.
Com uma produção impecável, os alunos arrasaram na decoração, 
transformando o evento anual em uma experiência inesquecível.
E não poderia começar de forma melhor: Marketing! O consultor Guilher-
me Lui, uma verdadeira autoridade no assunto, apresentou “Marketing 
para Saúde: Estratégias e Canais”.
Na noite de 21 de maio, a Mestra em Bioengenharia e professora da 
casa, Nayara Gomes Felix, encantou a todos ao falar sobre os “Bioesti-
muladores”, substâncias que ajudam a estimular a produção de colágeno 
e elastina, deixando a pele mais firme e jovem. A palestrante dividiu a 
apresentação com o professor Eduardo Yukio Yasunaga, que também 
deu um show.
Na quarta-feira (22), foi a vez da renomada fisioterapeuta dermato-
funcional internacional Joana Amaral compartilhar seu conhecimento 
sobre radiofrequência com o equipamento Nèartek. Essa técnica utiliza 
ondas eletromagnéticas para aquecer as camadas mais profundas da 
pele, estimulando a produção de colágeno e promovendo um rejuvenes-
cimento incrível.
O tema “Harmonização Corporal 24h” está super em alta, e quem 
melhor para falar sobre isso do que Carolina Mathias, Técnica de Treina-
mentos da Bioage e da Ibramed?
Na quinta-feira, ela mostrou na prática como a harmonização pode 

Programa de intercâmbio 
seleciona aluna de 

Agronegócio da Fatec Jales 

Dia do Orgulho Nerd- Fatec realiza “Café com Literatura” 

Curso de Estética e Cosmética do UNIJALES aborda temas em alta na Semana Acadêmica

Grupo de Amigos do Beach Tennis do Ipê faz 
entrega de doação ao Lar dos Velhinhos

transformar o corpo, melhorando a harmonia e proporção de forma 
rápida e eficaz.
Para encerrar com chave de ouro, a biomédica esteta Gislaine Dionisio 
Ferreira ministrou a palestra “A Atuação do Esteticista nos Procedimen-
tos Injetáveis”. Gislaine destacou a importância da qualificação e das 
técnicas adequadas para procedimentos como a aplicação de toxina 
botulínica e preenchimentos, sempre ressaltando a responsabilidade e 
a ética profissional.

A palestrante Joana Amaral (ao centro, de preto) com acadêmicas e
docentes do curso de Estética

Aluna Carla Carolina dos Santos


